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Francisco Belmonte’. “en el júcar no nos han dado lo que nos corresponde”

LA VOZ
de A lb a ce te
S e m a n a r i o  i n d e p e n d i e n t e

FRANCISCO LUZÓN, PRESIDENTE DEL CONSEJO SOCIAL 
DE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA

i(E! DAÑO PO R  E l C A S O  DAYOD NO ES IRREPARAD IEii
EE asesinato de Campollano
Cristóbal Balibrea Rodenas, estuvo en la 
fábrica la m añana del crim en de su socio
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Construim os tu casa, pero no podem os hacer que tu fam ilia sea tan perfecta.

( ¡«  
immno y 
r n ú r nConstruimos tu casa, tú creas hogar.

PR O M O C IO N E S
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E D I T O R I A L

EL REY CON LA ESPAÑA SECA

La distribución equitativa del agua en España es 
un problema todavía por resolver. Y lo ha vuelto a po
ner de manifiesto el Rey D. Juan Carlos.

El Jefe del Estado ha tenido el pasado lunes en el 
Congreso Internacional de Distribuidores de Agua una 
intervención en favor de la solidaridad con la España 
seca que no podemos dejar que pase inadvertida. Y le 
agradecemos su intervención alentando a la solidari
dad con la España seca

Nada de lo que se refiere al agua nos es ajeno. 
Esto, que es así, resulta más evidente todavía tras la 
manifestación en Albacete de los 50.000 castellano 
manchegos en la que bajo el lema “El Júcar un río de 
todos” y “Sin agua no hay futuro” quedó de manifiesto 
la conciencia ciudadana y la decisión del pueblo a la 
hora de reivindicar sus derechos inalienables sobre el 
agua.

En el congreso citado con anterioridad hemos oído 
voces autorizadas hablando del papel primordial que 
juega el agua en el desarrollo de los pueblos. D. Juan 
Carlos ha asegurado que el agua es “un bien ambiental 
de primer orden y soporte ineludible de los ecosistemas 
que garantizan el desarrollo sostenido”.

El Director General de la Unesco, Federico Ma
yor Zaragoza ha recordado algo que ya sabemos pero 
que queremos destacar para que nuestros líderes polí
ticos no se olviden de ello y en consecuencia no se ol
viden de nosotros. Dice Mayor Zaragoza que “el futu
ro de la civilización depende del agua, un recurso fini

to y vulnerable”.
Quizás son evidencias, pero esas evidencias tan 

manifiestas cuando vemos que históricamente los pue
blos prósperos siempre se han asentado en lugares pro
vistos de aguas, parecen no haberla comprendido nues
tros actuales dirigentes.

El supuestamente todopoderosos Borrell, y el go
bierno soc ia lista , fue incapaz de sacar un plan 
hidrológico en el que se atendieran nuestras necesida
des de agua. La actual ministra todavía no ha consegui
do alcanzar un acuerdo para que se apruebe el Plan 
Hidrológico Nacional si bien el proyecto inicial, de no 
haber salido el pueblo a la calle, nos hubiera resultado 
gravísimamente perjudicial.

El Gobierno de Castilla La Mancha, con el apoyo 
popular tantas veces mencionado ha arrancado de Ma
drid un acuerdo, muy importante como punto de parti
da.

Como afirma el Presidente de la Junta de Regantes 
a La Voz de Albacete, Francisco Belmonte, “en el Júcar 
no nos han dado lo que nos corresponde”. Y como tam
bién dice él “no podemos renunciar a algo a lo que te
nemos derecho”.

Que lo sepa Isabel Tocino, que lo sepa el Gobier
no Central. Resulta de todo punto necesario contemplar 
un nuevo reparto de las aguas. El próximo libro blanco 
y el posterior debate del Plan Hidrológico Nacional debe 
ser el marco adecuado para, como dice el Jefe del Esta
do, se respeten los ecosistemas existentes y se garanti
ce el desarrollo de los pueblos.

C O N C ESIO N A R IO  N ISSAN EN LA RODA  
Y P R O VIN C IA  DE ALBACETE

C/ MARTIRES, 209. - TEL. 44 34 44 - 02630 LA RODA
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Vanessa Ridruejo

He recibido una postal de la C o sta  A zu l  
f irm ada  por R a m ir o  L ó p ez  H en a res ,  el que
vejide crecepelo y  le gusta  el a z u l  a ñ e jo . Se 
equivoca Ram iro si piensa que tengo problemas  
de alopecia, se nota que no me conoce porque 
tengo una cabellera rubia preciosa y  si no se lo 
preguntas a A ld o n za  Lorenzo. Lo que hará este 
hombre para  vender un frasco de crecepelo. De 
todas formas gracias por el detalle y  no tengas 
dudas de que sabemos que te gusta  todo lo azul-  
fa la n g e ,  incluso algunas veces, años ha, abu
saste de él. Espero que lo hayas pasado bien en 
C annes, aunque yo te recuerdo más en el M i
lá n  de antaño, una noche de febrero.....

La semana que viene presentam os L a  Voz 
de  A lb a c e te  en H e ll ín ,  yo ya me he comprado 
un vestido nuevo. Me han dicho mis am igas de 
H ellín  que el Ayuntam ien to  debería dejar quie
tas las fiestas en su sitio, que las mueven más 
que los precios. Supongo que el alcalde, S ara -  
bia , además de viajar y  no parar  por el A yu n 
tamiento un rato, se preocupará de tener con
tentos a sus vecinos. Y  también me han dicho 
que le diga que hay que programar para las fies
tas algo más que la zona de marcha. A lgún  con
cierto, algo de teatro, claro, que igual tiene el 
presupuesto bastante mal porque todavía están 
pagando el desastre del concierto contra la dro
ga.

Y  hablando de desastres de presupuesto me 
he enterado que en A la to z  el Ayuntam iento  debe 
diez millones de pesetas de teléfono, supongo que 
ningún funcionario habrá abusado de fas líneas 
eróticas.

Está  de moda hablar del profesor Ig le s ia s  
S u á re z ,  por el ca so  B ayod . Yo les puedo con
tar otras cosas. Le he visto hacer llorar a más 
de una chica en la facu ltad  de Derecho. Es una 
lástim a que sólo se atreva con las mujeres, está 
a la vista, y  que cuando un hombre le p lante  
cara, entonces se acobarde. S i quieren saber más 
de él pregunten en T a la v e r a  de donde tuvo que 
salir  por p ies .....porque en coche no puede por
que tiene pánico a conducir.

Ferre, el apaga fuegos del A lba  tuvo que 
hacerle cara al impresentable del presidente del 
Toledo, E m il ia n o  C a r v a l lo ,  para  que no le 
pegase a alguien de Albacete. Carvallo debía  
taparse, porque me he enterado de que es un 
artista  con la cotización de sus jugadores. Si 
los señores de la Ju n ta  fueran serios, al T ole
do  no le tenían que dejar ni ju g a r  en torneos de 
preferente.

Y  hablando de labores oscuras, hay que ver 
que bien trabaja Carmela la del Alba. E l otro 
día le decía a R o m o n d in i ,  “n o so tro s  q u e r e 
m os qu e  te  q u e d e s ”, y se ha quedado. Vaya, 
vaya con C a rm e la .  H asta  la semana que viene 
queridas.
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E l  R i n c ó n

ABIERTA LA BATALLA POR LA CAMARA

José Herv'as

Antes de que se iniciara oficialmente el proceso elec
toral a la Cámara de Comercio de Albacete ya se había ini
ciado la lucha por hacerse con el mando de esta importante 
institución, a la que por cierto hay que afiliarse obligatoria
mente por ley.

Por discutible que sea el principio de afiliación obliga
toria, lo que no parece discutible es que la institución bien 
merece la pena. Y ya hace tiempo que empezamos a percibir 
las primeras escaramuzas entre los principales contendien
tes.

Pero sobre todo ahora a nada que uno se fije en los 
periódicos se puede advertir inmediatamente la cantidad de 
estudios, propuestas e ingenios que están inventando cuan
tos compiten por hacerse con el mando de las cámaras. En 
Ciudad Real, unida con Madrid gracias al AVE en menos de 
una hora, aproximadamente el tiempo que uno debe pasar en 
el aeropuerto para facturación y embarque, el Presidente de 
la Cámara se ha sacado un anteproyecto de estudio de viabi
lidad de un aeropuerto para la capital manchega. Da por he
cho que la Comisión Europea financiaría el 75% del mismo, 
cuyo coste supera ampliamente los 50.000 millones de pese
tas.

Parece que se le han olvidado al Presidente de la Cá
mara de Comercio los análisis que hace Bruselas sobre las 
condiciones que deben reunir, número de habitantes sobre 
todo y distancias, para poder recibir una ayuda. Ciudad Real, 
en este caso, no reúne ninguna; tampoco está contemplado 
entre las priorides del gobierno central, organo que tiene que 
presentar los proyectos en Bruselas.

No menos sorprendentes han sido las ilusas declara
ciones del Presidente de la Cámara de Cuenca. Pero esto pa
rece más natural al imaginarse un centro de telecomunica
ciones único en el mundo, como él ha dicho, ya que los sitúa 
en los Molinos de Viento de Quintanar.

Quede claro que entendemos el derecho y la necesidad 
de que todo el mundo, pero sobre todo quien tiene alguna 
responsabilidad pública, se pueda manifestar y expresar los 
mejores deseos y proyectos para su pueblo. Faltaría más, ¿qué 
sería de nosotros sin la iniciativa ciudadana?

Aún así, no sé cuantos molinos de viento nos tendre
mos que imaginar, pero es claro que de las elecciones debe 
salir un interlocutor muy importante con la administración 
central y regional. La labores de impulso y promoción de la 
industria y el comercio local están todavía por hacer.

Probablemente no conduce a mucho echar las culpas a 
nadie por lo que no se ha hecho. Pero lo evidente es que que
da muchísimo, casi todo, por hacer. Somos una provincia sin 
presencia nacional relevante y en parte se debe al escaso peso 
socio-económico que tienen nuesros empresarios.

Implícitamente lo reconocen en sus artículos que pu
blicamos esta semana en páginas centrales de La Voz, tanto 
el Presidente de la Cámara como el de FEDA. Ambos lideran 
los grupos que compiten en Albacete por dirigir los destinos 
de la Cámara para incorporarnos al próximo milenio.

Se ha repetido hasta la saciedad que la política es tan 
importante que no se puede dejar sólo en la manos de los 
políticos. Sirva lo dicho para la Cámara.

LA VOZ DE ALBACETE/ 7
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Las Caras de la NoticiaDANIELRUIZ
a

 El ganadero alba- 
cetefio Daniel Ruiz fue 
herido en una oreja por un 
toro, en una de las corri
das de abono de la Feria 
de Valladolid. El morlaco 
saltó hasta llegar al 
burladero en el que Daniel 

Ruiz veía la corrida. En el parte médico se dijo que se le 
había desprendido el lóbulo, sin embargo, el ganadero 
afirmó al salir de la enfermería, que la herida no tenía 
importancia, se encuentra contusionado, pero fuera de 
toda gravedad. Según él mismo, no recuerda como se le 

vino el toro encima ya que en esos momentos estaba le
yendo una nota que le habían pasado. Lo importante es 
que está bien. Con los toros no se puede uno despistar ni 
detrás de la barrera.

ALEJANDRO 
ALONSO

El Consejero de Agricul
tura y Medio Ambiente ha anun
ciado que el Ministerio comen
zará ya a dar los dineros corres
pondientes a los proyectos 

LEADER II que tan importantes deben ser para la mejora 
de la calidad de vida de los 353 municipios castellano 
manchegos que se acogen a estos programas.

La inversión superará los 17.700 millones de pese
tas a distribuir entre 353 municipios en los que viven unas
500.000 personas.

El retraso de la puesta en marcha de esto proyec
tos causó un gran malestar entre los alcaldes del PSOE 
de estas zonas que no dejaron de quejarse en Toledo para 
que cambiaran al anterior responsable de agricultura, 
Mariano Maraver.

MAR TIN 
PEÑi JO

El jugador africano está marcan
do diferencias en el principio del cam
peonato, algo que queremos destacar ya 
que al comienzo de temporada, de los 
cinco delanteros que tiene el Albacete 
Balompié, era el que con menos posi
bilidades contaba.

La velocidad y la improvisación 
en los últimos metros le está convirtien
do en un indiscutible en el equipo titu
lar después de que Luis Sánchez Duque 
haya probado otras opciones con bas
tante menos éxito. Ahora a ver si se 
compra otro teléfono que funcione y 
cumple con sus compromisos con la 
prensa.

I A VQ7 DF Al BAHFTF/ñ

El Presidenja de la Caja de 
Castilla La Mancha ha anunciado 
que la caja que dirá;e cumplirá los 
plazos legales quea mponen la ley 
y el reglamento pie Cajas para 
adaptar sus estaturbs, que abrirán 
las puertas a un mjevo Consejo y 
previsiblemente a Pina nueva Pre
sidencia.JOSE MANUEL MOLINA

El Senador y todavía Presidente del 
Grupo Parlamentario Regional del PP en 
las Cortes de Castilla La Mancha, José 
Manuel Molina, puede dejar próxima
mente esta función y pasar a desempeñar 
una Secretaría de Estado del Gobierno 
Central del área económico-laboral. La 
remodelación del equipo del Presidente 
Aznar podría comenzar esta misma se
mana con algún subsecretario y secreta
rio de Estado. De paso se despeja así el 
camino para que Conde se pueda conver
tir en el verdadero lider de los conserva
dores en la región.
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Gerente de la plaza de To
ros de Albacete, que apuntó fino 
estilo con la muleta no parece 
habar trasladado esta finura a su 
gestión. Está claro que los ruedos 
no son escuelas de negocios, aun
que menudo negocio económico 
y pasarela de vanidades la que se 
pone en marcha cada tarde a par
tir de las cinco de la tarde en los 
cosos españoles. Para todo ello 
Juan es muestra viviente de lo que 
es el Principio de Peter. (principio 
según el cual toda persona tiende 
a ocupar un puesto por encima de 
sus posibilidades).

JOSE RAMON

Esta dando síntomas de senectud 
pues se autocita a sí mismo más de lo 
que recomienda la prudencia. Le reco
mendamos el más completo estudio que 
se haya escrito en España sobre la regu
lación de las telecomunicaciones cuyo 
editor es el joven jurista  Javier 
Cremades.

De vez en cuando es conveniente 
leer algún libro, que no daña la salud y 
ayuda a comprender mejor el mundo que 
nos rodea y a no repetirse tanto.

LA PULGOSA
De una vez por todas parece que 

se han puesto de acuerdo los políticos 
para darle una solución definitiva a La 
Pulgosa. Después de destrozar 20 enci
nas, los responsables se han dado cuen
ta que la única forma de mantener el 
parque en condiciones es uniendo es
fuerzos. De todas formas nos permiti
rán que seamos escépticos porque se 
acerca un año preelectoral y empezarán 
el PP y el PSOE a echarse los pinos se
cos a la cara. ¿Recuperaremos lo que fue 
un lugar emblemático de Albacete algu
na vez?

LA VOZ DE ALBACETE/ 9

¿Quien es el periodista, gratis 
total, que gusta de ver los toros des
de el burladero de la empresa, que 
anda como alma en pena quejándose 
de las interferencias político-econó
micas que sufre su empresa a la hora 
de informar y luego no tiene rubor en 
intentar interferir en la libre informa
ción que los periodistas de La Voz de 
Albacete venimos dando sobre la ges
tión “manifiestamente mejorable” de 
los empresarios de nuestro primer 
coso regional?

ESPECIAL
HOSTELERÍA
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20  y  21 ,
SIPTIÍMBM
,

Ha pedido al Presiden
te de la Comunidad Valen
ciana, Eduardo Zaplana que 
apoye la construcción del 
tren de alta velocidad Ma
drid Valencia. Tiene previs
to asimismo proponérselo al 

^¡¡Presidente de la Comunidad 
de Madrid. Este proyecto 

sería vital para la mejora de las comunicaciones 
de Castilla La Mancha, cuyas históricas deficien
cias suponen un handicap grave para su crecimien-PASCUALMARTINEZ

Jefe de la Policía Lo
cal cuya dirección de las 
labores de orden y vigilan
cia en los recintos feriales 
y alrededores ha sido elo
giada por cuantos visitan
tes y feriantes han disfru
tado este año de algo tan importante y sen
cillo como que sus hombres hayan cumplido con 
su obligación: defendernos.

MATILDEVALENTIN
Por la desorienta

ción que se ha producido 
en la población castellano 
manchega ante sus vacila
ciones sobre si vacunar o 
no a la población más ex
puesta a la meningitis C.

EMIGDIO DE MOYA

ESTE AÑO NO
El responsable de 

que Albacete no haya 
dispuesto el terreno su
ficiente y acotado para 
que los moteros hubie
ran podido disfrutar sin 
causar riesgos innecesa
rios a la población. La 
insatisfacción fue mani
fiesta.

CAM PEO N ATO  D EL M UNDO

Este año SI' 
Veri, Te esperamos

El Escaparate
Miguel Nieto

López Cabezuelo
El portavoz socialista en el ayuntamiento de Albacete se 

va a salir con la suya con el PGOU. Cabezuelo es tenaz en su 
visión opositora del consistorio. Él siempre hace carrera lar
ga, de hombre maratón, que son las que dejan huella, y como 
prueba de su tesón tenemos ejemplos que han ayudado a mermar 
la poca credibilidad que tiene el equipo de gobierno del PP: IBI, 
privatización del agua, PGOU, caso Brigadas Internaciona
les y otros más. Tomando el pulso a la calle, López Cabezuelo 
se ha empeñado en una nueva batalla, que los “pelotazos” no 
se instauren en la vida política de Albacete, aunque sea en las 
filas populares -favor que les hace-. La decencia de los políticos 
pasa por no tener que bajar la cabeza ante nadie y Cabezuelo 
quiere que desde el ayuntamiento de Albacete no se creen con
diciones beneficiosas para algunos con el PGOU. Tanta fe le 
ha puesto al tema -fe cristiana, que es en la que echó los dientes 
en esto de la política, defendiendo a los desheredados cuando 
aquello era perseguido-, que hasta lo va a conseguir -me juego 
una comida con quien crea lo contrario- para salud de la vida 
pública y de sus representantes. A Rafa no le gusta que vayan 
diciendo que el PGOU tendrá luz verde de la Junta porque 
hay un primo por medio, que es lo que van diciendo los del PP. 
Le duele tanto que su dolor lo ha contagiado y ya es un dolor 
compartido. Bueno sería que los prepotentes y los que sólo ven 
la aguja cuando se han pinchado, se percataran, aunque sólo fue
ra por esta vez, de la carrera de fondo que libra el portavoz so
cialista, porque así comprenderían que la meta sólo aguarda a 
los que tienen fe en sus fuerzas, y a López Cabezuelo le sobra 
a montones. El tiempo lo dirá.La misiva

Me divierto con la frase de Alejandro Alonso, consejero 
de Agricultura, de nombrar al presidente del PP de Ciudad Real, 
Fernando Rodrigo, “cacique del año” por la carta que ha envia
do a la ministra Loyola de Palacio. Pero no es risa lo que da 
cuando uno confirma lo evidente; es tristeza al saber que hay 
políticos que sólo miran para un lado y se olvidan que la ac
ción de gobierno debe ser para todos. El PP de esta región sigue 
demostrando, con ejemplos tan bárbaros, que le queda muy lejos 
el gobierno de Castilla-La Mancha. ¡O acaso imaginan ustedes 
a un gobernante que basara su gobierno en premiar a los su
yos y castigar al resto! AVE

La frivolidad es una de las facetas que más se le puede 
criticar a un político. Y como frivolidad valoro las declaracio
nes de Kniigdio de Moya sobre el AVE. Que quiera sacar rendi
miento político de su encuentro con Zaplana me parece lícito, 
pero que lo haga erigiéndose en el Celestino de una acción que 
sólo el gobierno puede poner en marcha, lo encuentro de mal 
gusto. Emigdio nos ha tomado por tontos porque entre gol y 
gol echó una parrafada con Zaplana sobre el AVE y ahora 
nos quiere vender la moto. ¿Qué puede ofrecer?, ¿por qué quie
re que paguemos los castellano-manchegos algo que le corres
ponde al Estado? Señor Emigdio no nos castigue más con su 
demagogia.
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C o n f i d e n c i a l

■ L a s  c u e n ta s  de  la  C á m a ra  de  C om erc io  e s tá n  s ien d o  
e s tu d ia d a s  con lu p a  y  p a r e c e  qu e  v a n  a  s e r  d i f u n d id a s  

con p ro yec to r .  L a s  c i f ra s  de  e n d e u d a m ie n to  a  q u e  se h a  v i s 
to o b l ig a d a  a  a cu d ir ,  n a d a  t ie n e n  qu e  ver  con e l  r é c o rd  de  d e u 

d a s  de  RTVE, p e r o  los m á s  v ie jo s  d e l  lu g a r  se h a n  q u e d a d o  s o r 
p r e n d id o s  de que a  p e s a r  de  la s  c u o ta s  o b l ig a to r ia s  q u e  t ie n e  qu e  

p a g a r  to d o  c o m e rc ia n te  p o r  e l  hecho de  ser lo , sea  n e c e sa r io  s a l i r  a  
los m e rc a d o s  f in a n c ie ro s .

■ A lfred o  I g le s ia s  h a  s id o  uno de  los p r o fe so r e s  m á s  c o n s e n t id o s  y  m e 
j o r  p a g a d o s  en los m a s te r  que e l  r e c to r  de  la  U n iv e r s id a d  le a p ro b ó  
h a ce  unos años. En a lg u n o s  de  e llo s ,  qu e  d u r a b a n  se is  m eses, la  d i r e c 
c ión  d e l  m a s te r  te n ía  a d ju d ic a d o s  3 .600.000 p t a s .  E sp erem o s  q u e  h a y a  
a h o rra d o ,  a h o r a  qu e  v ien e  la  é p o ca  de  v a c a s  f la c a s .

■ Ya lo a d e la n ta m o s  h a ce  dos  n ú m eros . L a  e m p re s a  IM PU R SA  h a  r e a 
l i z a d o  u n a  o fe r ta  p a r a  q u e d a r se  con la  e x p lo ta c ió n  p u b l i c i t a r i a  de  la s  
c a l le s  de  A lb a c e te .  L a  o tr a  o fe r ta  h a  s id o  p r e s e n ta d a  p o r  la  u n ió n  te m 
p o r a l  de  e m p re sa s  DIEXA y  PU BLIKE? . L a  o fe r ta  de  D ie x a  va  a  s e r  
m ucho m ás benefic iosa , p a r a  e l  A yu n ta m ien to ,  que la  d e  IMPURSA, p a r a  
que c u a n d o  se c o n c ed a  p u e d a n  im p u g n a r  la  c o n ces ió n  con to d a s  la  de  
la  Ley. N a tu r a lm e n te ,  s i  se co n ced e  a  IM PURSA, q u e  es e l  sec re to  qu e  
d esve ló  L a  Voz de  A lb a ce te .  L a  o p o s ic ió n  i r á  a l  co n te n c io so  s i  se c u m 
p l e  lo que a q u í  d ec im o s , p e ro  es qu e  a d e m a s  se p o d r í a  te n e r  en c u e n ta  
qu e  j u n t o  a D iex a  e s tá  la  e m p re s a  a lb a c e t e ñ a  PU B LIK E  qu e  h a  r e c ib i 
do  n u m erosos  p r e m io s  en co n cu rso s  n a c io n a le s  y  qu e  d á  t r a b a jo  a  g e n 
te de  a q u í.  ¿Es qu e  eso no se v a l o r a ?

■ E l d ip u ta d o  n a c io n a l  d e l  PP, José  A la r c ó n  M olin a , va  v e n d ie n d o  su  
b u en a  g e s t ió n  a  to d o  a q u e l  qu e  lo q u ie r a  e scu ch ar . P ero  d e  A la rc ó n  
d ic e  un co m p a ñ e ro  de  p a r t i d o  q u e  no h a  d a d o  un p a l o  a l  a g u a  en lo  
qu e  l le v a  d e sd e  su  a cceso  a l  c a rg o  de  s eñ o r ía ,  t r a s  la  r e t i r a d a  de  M i
g u e l  R a m íre z .  Es m ás , a p u n ta n  qu e  no r e p e t i r á  en la  p r ó x im a  l e g i s la 
tu r a  p o r q u e  se n e c e s i ta n  p e r s o n a s  m á s  a c t iv a s ,  qu e  se im p l iq u e n  en los  
p r o b le m a s  de los a lb a c e te ñ o s  y  no sea n  m eros  c o m p a rsa s .  ¡Ya sa b en  
u s te d es  lo qu e  le h a n  rece ta d o !

■ B u e n a  la  l l e v a  e l  p r e s i d e n t e  d e l  C o n se jo  E c o n ó m ic o  y  S o c ia l  d e  
C a s t i l la L a  M an ch a , rec ién  n o m b ra d o ,  a l  qu e  u n a  de  la s  c u e s t io n e s  qu e  
m á s le p r e o c u p a n  es te n e r  coche o f ic ia l .  S i e m p ie z a  a s í  la  co sa  p u e d e  ir  
p o r  d e r ro te ro s  qu e  no son r e c o m e n d a b le s  p a r a  un ó rg a n o  qu e  n a ce  con  
v o lu n ta d  de  s e r v i r  s in  o ro p e le s  a  la  c iu d a d a n ía .  S eg ú n  n u e s tr a s  n o t i 
c ia s ,  los p r im e r o s  qu e  se h a n  e ch a d o  la s  m a n o s  a  la  c a b e z a  h a n  s id o  
los s in d ic a to s .  N o es p a r a  m enos.

■ L a  g u e r r a  de  UGT p o d r í a  q u e d a r  en un a c u e rd o  e n tr e  p a r t e s  s i  la  
m e d ia c ió n  qu e  se e s tá  h a c ie n d o  en e l  c o n f l ic to  l im a  la s  a s p e r e z a s  e n 
tre  e l  s e c to r  de  R u fin o  y  e l de  F ern a n d o , s e c r e ta r io  p r o v i n c i a l  y  r e g io 
n a l  r e s p e c t iv a m e n te .  Todo p a r e c e  i n d i c a r  q u e  la s  p o s tu r a s  p o d r í a n  
c e d e r  p a r a  i r  a l  p r ó x im o  con greso  con u n a  c a n d id a tu r a  de  consen so .  
Veremos.
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FRANCISCO LUZON,
PRESIDENTE DEL CONSEJO SOCIAL 

UNIVERSIDAD DE CASTILLA LA 
MANCHA

' «EL DAÑO 
PO R EL CASO 

BAYOD NO 
ES UN DAÑO 
IRREPARABLE»

■ José Hervás

Hablando con él lo pri
mero que se aprecia es el 
valor del tiempo. Está muy 
ocupado y tiene prisa. Es 
tan educado que, aunque 
quien ha llegado algo tarde 
a la entrevista he sido yo, el 
que se ha disculpado ha sido 
él. Supongo que era una for
ma de anunciarme que ten
dríamos poco tiempo; o sea, 
que teníamos que ir direc
tamente al grano. Ahora 
com prendo  por qué otro 
conquense como él, Raúl 
del Pozo, me dijo una vez 
que hay que tener cuidado 
con los banqueros, porque 
siempre acaban cobrándose 
los atrasos.
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Aunque sólo lleva un 
año como Presidente del Con
sejo Social ya tiene una idea 
bastante bien formada de los 
éxitos y fracasos de nuestra 
joven universidad. Parece co
incidir con el pensamiento 
chino según el cual toda cri

sis tiene dos vertientes una el 
riesgo, la otra la oportunidad 
de salir fortalecidos de la mis
ma. Incluso la crisis desatada 
tras la sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de 
Castilla La Mancha, que con
denaba a la Universidad por 
discriminación ideológica de 
una profesora, le parece una 
oportunidad para seguir me
jorando.

Confiesa haberse sor
prendido de “la vitalidad de 
la Universidad, porque como 
ocurre con cualquier proyec
to que tiene vocación de per
petuarse y de ser un proyecto 
a medio y largo plazo entien
de que los primeros 20 años 
de poner en práctica esa ini

ciativa tienen que ser muy 
intesos”.

Considera que la Uni
versidad ha hecho un gran tra
bajo en los 12 primeros años 
que lleva de vida aunque se 
está todavía en la fase de 
construcción del mismo. “Po

dría decir en términos relati
vos, por otras ideas que co
nozco, que el proyecto de la 
Universidad tiene una enorme 
fortaleza en sus ideas y un 
desarrollo muy consistente. 
Una construcción muy prag
mática, paso a paso, que en
tra en una fase de consolida
ción de todo lo hecho”.

J. Hervás. ¿La polémi
ca sobre la profesora Bayod 
y la posterior sentencia del 
Tribunal Superior de Justi
cia, condenando a la Univer
sidad por discriminación 
ideológica ha causado un 
importante daño de imagen 
a la institución?.

F. Luzón. Yo creo efec
tivamente que hemos estado

a punto de empezar a sufrir un 
importante daño en la Univer
sidad. Probablemente en cual
quier construcción de un pro
yecto a tan largo plazo que 
hay que ir construyendo bien, 
las crisis son inevitables. Es 
inimaginable que una cons

trucción de un proyecto tan com
plejo como este, en una comuni
dad autónoma nueva, con la pro
blemática pluriprovincial, con la 
riqueza política que tiene la re
gión es muy difícil imaginar 
que un proyecto de esta natu
raleza se va a hacer maduro

sin necesidad de pasar crisis. 
En ese sentido hay que inter
pretar positivamente la crisis. 
Es bueno si la Universidad 
sale reforzada de ese tipo de

procesos. Creo que al final 
cualquier tipo de polémica si 
es útil al proyecto bienvenida 
sea. Es obvio que si no se do
mina ese proceso de crítica 
puede llegar a ser muy nega
tivo. Creo que el Consejo So
cial ha dado una enorme prue
ba de madurez, de lo que me 
alegro muchísimo, precisa
mente cuando en medio de ese 
proceso en el mes de febrero 
y marzo fuimos capaces de 
aprobar un proyecto de con
solidación y ampliación de 
disciplinas, precisamente en 
medio de ese proceso. Lo cual 
en el fondo habla muy positi
vamente de las fuerzas, tanto 
políticas como sociales, como 
sindicales como empresaria
les que están representadas en

el Consejo. Es probablmente 
la primer vez, me parece a mí 
vamos, que el Consejo Social 
ha podido jugar un papel real
mente de vértice del debate 
que se había abierto en el seno 
de la universidad y de la so
ciedad.

J. Hervás. ¿Considera 
irreparable el daño?

F. Luzón. No creo que 
el daño que se haya abierto 
sea un daño irreparable. A la 
hora de la verdad fuimos ca
paces de articular un mecanis
mo que se acabó traduciendo 
en la aprobación de ese plan 
plurianual de la Universidad 
y que ha acabado siendo un 
reflejo de madurez de las fuer
zas políticas y sociales de 
Castilla La Mancha. Creo que 
si ahora realmente somos ca
paces de olvidarnos del tras
fondo que pudo existir en esos 
momentos y realmente abor-

«La Universidad tiene una enorme fortaleza en sus 
ideas y un desarrollo muy consistente»

«El caso Bayod ha estado a 
punto de causar un grave daño 
a la Universidad de Castilla-La 

Mancha»
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dar con toda firmeza y entu
siasmo las tareas que tenemos 
para consolidar y desarrollar 
disciplinas en los próximos 
tres años la Universidad ha
brá dado un gran paso adelan
te. Y lo habría dado desde el 
debate y lo habría dado una

plan creo que ese debate ha
brá sido fructífero.

J. Hervás. La nueva 
ley de autonomía universi
taria le otorga unas funcio
nes de supervisión y control 
muy importantes. ¿Cuenta

“Como todo proyecto de largo plazo, lo 
fundamental es construir bien los * 

cimientos y yo creo que se está 
construyendo bien”

opinión diferenciada de los 
diferentes sectores lo que en 
el fondo, como siempre cuan
do existe una crisis si al final 
la enfermedad, la fiebre des
aparece o se ajusta a sus co
ordenadas exactas, como su
cedió a la hora de aprobar el

el Consejo con las personas 
adecuadas para ejercer esas 
funciones?

Francisco Luzón. Bue
na pregunta. Creo que no hay 
que olvidar las complejas fun
ciones que el Consejo tiene. 
Son complejas en la medida

«Lo más difícil para el consejo es 
interrelacionar

la Universidad con la sociedad»

en que como ocurre en una ley 
como la nuestra donde la 
Univesidad sigue gozando de 
autonomía plena efectivamen
te ejercer las funciones de 
control que se le asigna al 
consejo y sobre todo de im
pulso y de coordinación del 
mundo de la Universidad con 
el mundo de la sociedad. In
cluso tareas que no están es
critas en ningún tipo de ma
nual que probablemente, se
guro, el gran éxito de un Con
sejo Social, es el de ser capaz 
de ajustarse a la realidad de la 
Universidad en la que está 
incardinado. Dicho de otro 
modo, hablando con otros 
Presidentes de consejos socia
les evidentemente se ve que 
no tienen nada que ver los 
consejos de universidades his
tóricas, con años y años de 
historia con la problemática 
que puede tener una universi
dad, y en consecuencia un

Consejo Social, como la nues
tra.

J. Hervás. ¿Cuales son 
los objetivos prioritarios a 
conseguir durante su man
dato?

F. Luzón. Si pretendo 
hacer puramente una especie 
de inventario de lo hecho este 
año, ahora que se cumple un 
año de que tomáramos pose
sión, diría que nos marcamos 
tres ejes básicos como objeti
vo en nuestra propia legisla
tura, en la del Consejo Social, 
que eran:
1°. La institucionalización 
del propio Consejo Social. 
2o. Establecimiento de un 
plan plurianual.
3". Impulsar la dinámica 
Universidad-Sociedad.

Diría que hemos avan
zado muchísimo en el segun
do, en la definición del proce
so de la consolidación de los

LA VOZ DE ALBACETE/ 15

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #42, 28/9/1997.



los miembros del Consejo So
cial es determinante, en la 
medida que deben constituir
se en miembros que tienen 
una responsabilidad frente a la 
Universidad y frente a la so
ciedad y no en puros miem
bros que repesentan intereses 
partidistas. Sean locales, sean 
provinciales o sean políticos.

J. Hervás. ¿No ha 
contemplado introducir una 
Facultad de Periodismo?

Francisco Luzón. La 
verdad es que nosostros lo que 
hemos hecho, partiendo del 
plan básico, del plan de disci
plinas aprobado en el 92 he
mos dado un paso hacia ade
lante. No renunciamos a nin-

planes y las disciplinas de la 
Universidad; eso está hecho. 
Nos queda avanzar en el pri
mero y en el tercero. Y eso 
forma parte de la pregunta que 
me ha hecho. ¿Qué entiendo 
por institucionalizar el Con
sejo Social? Entiendo que el 
Consejo Social entraría en 
una dinámica de comisiones, 
de grupos de trabajo, de re
uniones que está sin desarro
llar y que pretendemos llevar 
a cabo durante el próximo 
año. De aquí a marzo tendría
mos que definir perfectamen
te las comisiones que compo
nen el Consejo, los grupos de 
trabajo de funcionamiento y 
demás.

Respecto al tercer tema 
es probablemente uno de los 
temas que a mí me parecen 
más complejos, y máximo en 
una región como la nuestra. 
Se trata de realmente de po
ner en marcha una serie de 
iniciativas que aseguren una 
interrelación, una relación 
fructífera entre la universidad 
y la sociedad. Ahí ya en el úl
timo consejo de junio toma
mos alguna iniciativa como 
ha sido asegurar que nuestros
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alumnos tengan en su 
curriculum un proceso de 
prácticas en empresas. Eso te
nemos que desarrollarlo; tam
bién en el último consejo le 
dimos la primera pasada a lo 
que podría constituir un pro
yecto de investigación que 
aprovechando fondos comu
nitarios utilicen las empresas; 
pero yo también creo, siendo 
absolutamente sincero, que 
también este tercer tema de
biera constituir el objetivo 
básico para el Consejo Social 
para los próximos meses de 
aquí al verano del año que 
viene.

Esto más sacar adelan
te las ocho disciplinas, ense
ñanzas que nos pusimos 
como objetivo para el próxi
mo trienio deben constituir la 
función principal del Conse
jo.

J. Hervás. ¿La dispu
ta entre provincias por ha
cerse con unas facultades 
universitrias precisas retra
sa el deserrollo de la Uni
versidad de CLM?

Francisco Luzón. 
Hace el proceso más rico pero 
también más complejo. Ese 
es uno de los retos, diferente

a otras universidades, que pro
bablemente tiene nuestra uni
versidad. Pero también es pa
recido a otras regiones de ám
bito pluriprovincial que lo tie
nen. En ese sentido es mucho 
más rico pero mucho más 
complejo. Ahí es donde real
mente la responsabilidad de

guna disciplina, aunque 
específicamente no estén con
templadas entre las 8 que he
mos aprobado; o sea que es un 
plan abierto. De hecho en la 
aprobación del plan de conso
lidación del mes de marzo se 
recogía abiertamente la idea 
de que había que reflexionar 
sobre nuevos estadios de de
sarrollo. No sé si periodismo
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La disputa entre 
provincias por 
quedarse con 

algunas facultades 
hace que el proceso 

de desarrollo 
universitario sea 

más rico pero 
también más 

complejo

es uno de ellos. Yo soy un 
enamorado de periodismo. No 
sé si Vd. sabe que yo soy un 
periodistsa frustrado. Yo qui
se hacer periodismo, pero por 
razones de no tener cerca de 
mí en ese momento, yo esta
ba en el País Vasco, una Uni
versidad que me acogiese. 
Solo había dos donde podía 
hacerse periodismo, Madrid y 
Pamplona y mis medios eco
nómicos me impedían mover
me en cualquier dirección, 
pues no pude hacer periodis
mo. Es obvio que cualquier 
disciplina que la demanda so-

dades de la región, yo me 
atrevería a decir que en prin
cipio no ha sido una de esas 
disciplinas socialmente de
mandada, ampliamente de
mandada.

Esto es un proceso ob
viamente dinámico, donde el 
Consejo Social tiene como 
responsabilidad estar muy 
atento y no cerrar ninguna 
puerta. Yo creo que ese es el 
punto clave del Consejo So
cial, estar muy atento a las de
mandas de tipo social que se 
están planteando.

J. Hervás. Existe un

«Aquí no hay demanda para 
estudiar periodismo»

cial plantee debe ser plantea
da como una posibilidad a de
sarrollar en el futuro.

J. Hervás. ¿Quiere de
cir que no ha habido deman
da social por el momento 
para implantar periodismo 
en la región?

Francisco Luzón. Es 
muy dificil interpretar este 
concepto de demanda social. 
Efectivamente es una discipli
na que teniendo en cuenta las 
posiblidades que existen en 
otros entornos geográficos y 
la propia jerarquía de necesi-

distanciamiento enorme en
tre la sociedad castellano 
manchega y el Consejo So
cial de la Universidad. En el 
año que llevo dirigiendo La 
Voz de Albacete nunca na
die me ha preguntado nada, 
ni ha salido una sola vez en 
conversación alguna el nom
bre ni las actividades del 
Consejo Social. ¿No le pare
ce sigificativo? ¿Para que 
funcione bien tiene que pa
sar inadvertido?

Francisco Luzón. Sí. 
Lo he dicho al principio. Pro-

Funciones del Consejo Social de la 
Universidad, sacadas del artículo 22 

de los Estatutos.
A/ La aprobación del presupuesto anual de la Universidad 

y la programación plurianual de la misma, a propuesta de la Junta 
de Gobierno.

B/ Supervisar las actividades de carácter económico de la 
Universidad y el rendimiento de sus servicios.

C/ Proponer, previo informe de la Junta de Gobierno, la 
creación o supresión de Facultades, Escuelas Técnicas Superio
res, Escuelas Universitarias e Institutos Universitarios.

D/ Establecer, previo informe del Consejo de Universida
des, las normas que regulen la permanencia en la Universidad de 
aquellos estudiantes que no superen las pruebas correspondientes 
en los plazos que se determinen de acuerdo con las características 
de los respectivos estudios.

E/ Acordar, con carácter individual y a propuesta de la Jun
ta de Gobierno, la asignación al personal universitario de concep
tos retributivos adicionales en atención a exigencias docentes e 
investigadoras o a méritos relevantes.

F/ Acordar las transferencias de gastos corrientes a gastos 
de capital y, previa autorización de la Comunidad Autónoma, la 
de gastos de capital a cualquier otro capítulo.

G/ Autorizar a la Universidad para que ésta pueda adquirir, 
por contratación directa, los bienes de equipo necesarios para el 
desarrollo de sus programas de investigación.

H/ Fijar las tasas académicas y demás derechos correspon
dientes a estudios no oficiales impartidos por la Universidad.

1/ Informar sobre el nombramiento del Gerente de la Uni
versidad.

J/ Determinar las necesidades y aspiraciones sociales que 
considere deben ser satisfechas por la Universidad y que puedan 
incidir en los planes de estudio e investigación.

K/ Promover la ayuda económica de la sociedad a la Uni
versidad y el establecimiento de convenios con empresas u otras 
instituciones públicas o privadas que contribuyan a perfeccionar 
y completar la formación de los alumnos y faciliten su empleo.

L/ Cualesquiera otras que le sean reconocidas por la legis
lación vigente.
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bablemente la clave es pre
cisamente la de no ser exce
sivamente conocido.

Eso también puede no 
hablar muy bien del Conse
jo Social.

A mí me parece que 
el Consejo no tiene el nivel 
de conocimiento y de en
tronque que ya exigiría la 
Universidad con 12 años de 
vida. Por eso, cuando yo 
hablaba de la necesaria 
institucionalización me es
taba refiriendo a eso.

Me estaba refirindo a 
las comisiones, me estaba 
refiriendo a la articulación 
de mecanismos que lo hagan 
más próximo a las deman
das sociales,, lo hagan más 
próximo a los eventos que 
están ocurriendo en la vida 
diaria. Eso nos debe llevar 
a reflexionar sobre la estruc
tura del propio Consejo S o 
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cial. Por eso yo lo quisiera 
abordar pronto. Nosostros ten
dríamos que ser un organismo 
vivo. Eh.

En ese sentido debemos 
de estar cerca de los aconteci
mientos que ocurren en la so
ciedad y estar muy cerca desde 
los medios de comunicación, 
¿cómo no? a la empresa, a los 
acontecimientos de cualquier 
índole que ocurran en la región 
y eso no está ocurriendo y eso 
tenemos que articularlo.

Y efectivamente, la dimen
sión multiprovincial hace muy 
complejo el tema, pero tenemos 
que ser capaces de hacerlo.

Y ahí hay que dar un cierto 
protagonismo a los miembros del 
Consejo.

Nuestro objetivo es integrar 
el Consejo Social en la socie
dad y esto hay que hacerlo ya 
porque la Universidad lo 
requiere. ■

J

FRANCISCO LUZON
El Piesidente del Consejo Social de la Universidad, 

nacido en Cañavate (Cuenca) es Consejero Director Ge
neral, Adjunto al Presidente del Banco Santander y res
ponsable de estrategia, comunicación y relaciones 
institucionales.

Se incorporó en l .972 al Banco Vizacaya donde lle
gó a ser Consejero-Director General en l .986. En l .988 
pasó a ser miembro del Consejo de Administración del 
BBV. Fue nombrado Presidente del Banco Exterior ese 
mismo año. En 1.991 impulsó la creación del nuevo Gru
po Bancario Argentaría, del que es fundador y Presidente 
de 1.991 a 1.996.

¿Quien puede ponerle pegas a curriculum? ¿Le 
quedará tiempo para la Universidad de Castilla La 
Mancha?.

.

VOCALES DEL CONSEJO 
SOCIAL DE LA UCLM

PRESIDENTE: D. Francisco Luzón López.
VOCALES NATOS: D. Luis Arroyo Zapatero. Rector Uni
versidad de Castilla La Mancha. D. Eduardo Espín Templa
do. Secretario General Universidad de Castilla La mancha. 
D. Ignacio Miguel Gavira Tomás. Gerente Universidad de 
Castilla La Mancha.
ELEGIDOS EN JUNTA DE GOBIERNO DE LA UNI
VERSIDAD; D. Laureano Gallego Martínez. Catedrático 
de Pioducción Animal. D. Juan José Berzas Nevado. Deca
no Facultad de Químicas. Dña. Paula Sánchez Paredes. Ayu
dante Facultad de Ciencias Químicas. D. Arturo Calvo 
González. PAS. D. Luis Francisco Cabeza González. Alum
no.
DESIGNADOS POR LAS CORTES DE CASTILLA LA 
MANCHA: D. Lucrecio Serrano Pedroche. Parlamentario 
PP.
DESIGNADOS POR EL CONSEJO DE GOBIERNO DE 
CASTILLA LA MANCHA:
D. Francisco Gil Ortega. Alcalde de Ciudad Real PP. D. Ma
nuel Pérez Castell. Parlamentario PSOE. D. Manuel Pulgar 
Alonso. Abogado.
DESIGNADOS POR LOS SINDICATOS MAS REPRE
SENTATIVOS: D. Fernando Campos Rosa. UGT. D. 
Ulpiano Sevilla Moreno. CCOO. D. Jesús Mora Gutiérrez 
CCOO.
DESIGNADOS POR LAS ASOCIACIONES EMPRESA
RIALES: D. Jesús Bárcenas López. CECAM. D. Justo 
Roldán Muñoz. FEDA. D. Humberto Carrasco González 
CECAM.
SECRETARIO: D. José Antonio Almendros Peinado.
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El profesor Alfredo Iglesias,
suspendido de sus funciones 

durante tres meses
CARMEN BAYOD NO 

CONSIGUIÓ LA PLAZA 
EN LA UNIVERSIDAD
Lo que se denominó en su 

día como “caso Bayod”, no ha ter
minado porque falta la decisión 
del Tribunal Supremo tras el re
curso presentado por la Univer
sidad, pero ahora, tal y como ade
lantó LA VOZ DE ALBACETE 
hace algunas semanas, se denomi
na “caso Bayod-Iglesias”.

Todo arrancó cuando Car
men Bayod, Ayudante en el Area 
de Conocimiento de Economía 
Política y Hacienda Pública de la 
Universidad, consideró que había 
sufrido discriminación por ideo
logía política y acusaba de ello al 
catedrático Alfredo Iglesias.

El Tribunal Superior de Justicia dictó sentencia 
y ordenó la convocatoria de nuevo de la plaza de Ayu
dante a la que tenía derecho a optar la profesora Bayod. 
Así se hizo y en la baremación de méritos, la profesora 
mencionada ha obtenido la tercera plaza por lo que no 
consigue el ingreso en la Universidad.

Por otra parte, se abrió expediente disciplinario 
al catedrático Alfredo Iglesias que se ha resuelto ahora 
con una sanción de tres meses de suspensión de sus fun
ciones, aunque si bien, se asegura que no se ha produci
do discriminación alguna.

La nota pública que la Universidad de Castilla- 
La Mancha dio a conocer es la siguiente:

El Rector de la Universidad de Castilla-La Mancha 
ha acordado sancionar, de acuerdo con la propuesta formu
lada por el instructor, con tres meses de suspensión de fun
ciones a don Alfredo Iglesias Suárez, Catedrático de la 
Universidad regional. Dicha sanción se produce corno con
secuencia del expediente disciplinario abierto al mencio
nado profesor a raíz de las circunstancias que salieron a la 
luz con motivo de la Sentencia dictada por el Tribunal Su
perior de Castilla-La Mancha de 17 de enero de 1.997, en 
la actualidad recurrida ante el Tribunal Supremo, que con
denó a la Universidad por haber discriminado ideológica

mente a doña Carmen Bayod, antigua Ayudante 
en el Area de Conocimiento de Economía Políti
ca y Hacienda Pública. Dicho expediente, en el 
que han comparecido hasta 19 profesores que 
podían tener conocimiento de los hechos y con
tribuir a esclarecer los mismos, ha puesto de ma
nifiesto que puede descartarse con seguridad que, 
en relación con doña Carmen Bayod se ha pro
ducido discriminación alguna.

No obstante, se han detectado comporta
mientos contrarios al orden académico por parte 
del citado profesor en relación con varios miem
bros del área citada. Esta circunstancia ha su
puesto que, una vez valorados los hechos y en 
aplicación del Reglamento de Régimen Discipli
nario de los Funcionarios de la Administración 

del Estado, se haya procedido a sancionar al profesor Igle
sias con los referidos meses de suspensión.

Por otra parte en ejecución de lo ordenado en la Sen
tencia referida del Tribunal Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha de 17 de enero de 1.997, por Resolución del 
Rector de 14 de mayo de 1.997, se convocó una plaza de 
Ayudante de Facultad en la misma área de conocimiento, a 
la que optaron Da Carmen Bayod y otras cuatro personas 
más.

El Departamento de Economía y Empresa, conjunta
mente con el Area de Conocimiento, procedió a baremar los 
méritos de los distintos aspirantes de acuerdo con el bare- 
mo que se utiliza en la Universidad en los contratos de pro
fesorado, haciendo la correspondiente propuesta que, tenien
do en cuenta lo motivado y razonado de la misma, fue asu
mida íntegramente por la Comisión de Contratación de Pro
fesorado de la UCLM que realizó la siguiente prelación:

1. - Da María José Portillo Navarro 8,700 puntos.
2. - Da María Gabriela Lagos Rodríguez 6,760 puntos.
3. - Da María del Carmen Bayod Guinalio 5,143 puntos.

Habiendo renunciado Da María José Portillo, alegan
do que en la Universidad en que se encuentra tiene posibili
dades de promoción en la actualidad, la plaza ha sido adju
dicada a Da María Gabriela Lagos.
■ LA VOZ
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■ Javier Palomero
Entre Primaria, los dos ciclos de la ESO 

y la Enseñanza Secundaria, más de 30.000 
alumnos reemprenden, un año más, el cam i
no del colé en Albacete y su provincia. Un 
nuevo curso que nace con problemas viejos 
y una serie de carencias que en el caso de la 
provincia de Albacete son más acentuadas, 
comparándolas con otras zonas de España - 
Cataluña y el Norte de España- más favore
cidas, como consecuencia de que no se ha 
invertido lo que se debía para aplicar correc
tamente la reforma educativa. Los datos que 
maneja la Federación de APAS de Albacete 
precisan que en la actualidad “hay un déficit 
de aplicación de la reforma en la provincia 
de Albacete que supera los 10.000 millones 
de ptas, no solo en infraestructuras que hay

que crear, sino en dotación de profesores y 
de m ateria les” .

Este problem a que se viene arrastrando 
y que cada año se va agudizando y agravan
do debido a que las necesidades que va de
m andando el a lum nado son m ayores, está 
provocando que la LOGSE se esté aplicando 
con una cierta deficiencia: falta de profeso
res, alumnos estudiando en colegios de p r i
maria cuando deberían estar haciéndolo en 
institutos -sobre todo en el prim er ciclo de 
la ESO-, horarios excesivam ente reducidos, 
asignaturas que no se dan y una renqueante 
y desatendida escuela rural, son algunos de 
los conflictos más acuciantes que se están 
viviendo en la apertura de las aulas de los 
colegios públicos albaceteños.
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ha visto afectada por este mis
mo motivo con alguna que 
otra aula donde se ha notado 
la ausencia del profesor. Con 
la entrada del otoño todas es
tas circunstancias anómalas, 
por una mala inercia adquiri
da, tienden a ir ajustándose 
aunque quedan en evidencia 
todas las carencias que sufre 
la ciudad en materia educati
va y que luego motivan que 
las clases se den a marchas 
forzadas y a un ritmo inade
cuado. Para Francisco Delga
do, presidente de la Federa
ción de APAS de Albacete, 
“hay algo que es lamentable

Francisco Delgado, Presidente 
de las APAS de Albacete

Todos los años por es
tas fechas suele ocurrir lo 
mismo: colegios que no co
mienzan en los días señala
dos, profesores que no acuden 
al inicio de las clase, grito al 
cielo de los padres por la ca
restía de los libros y materia
les escolares, es decir, confu
sión y llanto ante la vuelta al 
colé. Algo que reconoce el 
propio Director Provincial de 
Educación, Carlos Panadero, 
“este año no se ha comenza
do dentro de la perfección

más absoluta, ha habido 
distorsiones debido a los re
ajustes que ha habido que ir 
haciendo para ir adecuando 
la LOGSE a este curso”.

Este año los desajustes 
han afectado al colegio de 
Bienservida que no ha podi
do empezar las clases porque 
aún se están haciendo refor
mas; en el infantil de Cristó
bal Valero está pasando otro 
tanto de lo mismo con profe
sores que no han acudido a 
clase porque hay desorienta
ción en la aplicación de pro
fesores por parte del Ministe
rio; la secundaria también se

y es que en España se está 
empezando el curso el 15 o 
22 de septiembre cuando se 
podría empezar perfecta
mente el día 1, esto el algo 
que estamos demandando 
todas las APAS de España. 
Los exámenes de septiembre 
han desaparecido con la 
nueva ley y por tanto no es 
una excusa, hay que organi
zar la vuelta a finales de 
Agosto y comenzar el día 1 
puesto que no empezar en 
esa fecha trae que luego se 
tenga que apretar más en el 
día a día para sacar los ren
dimientos del alumnado”.

Carm en Ferrer, coordinadora regional del
S indicato de Trabajadores de la Enseñanza

La falta de infraestructuras 
en Albacete la relegan al últi
mo lugar de capitales de pro
vincia de la comunidad de 
Castilla La Mancha donde 
menos implantación hay de 
educación secundaria obliga
toria, según Carmen Ferrer, 
coordinadora regional del 
Sindicato de Trabajadores de 
la Enseñanza, “en la provin
cia de Albacete sólo hay un 
4% de alumnado en los cen
tros donde le corresponde
ría estar. El alumnado de 
Secundaria debería estar 
escolarizado en los institu
tos de educación secundaria 
pero como no hay espacios 
lo hacen en centros de pri-
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Este año han inventado 
unos carritos para llevar los 
libros porque hay centros que 
exigen una excesiva cantidad. 
Aunque suene a chiste, se 
puede ver por la calle a cha
vales de 8 y 9 años transpor
tando libros cuyo peso llega 
a los 8 kilos y que en el caso 
de los que los llevan en mo
chila puede tener efectos per
judiciales para el normal de
sarrollo de la columna verte
bral en niños que están cre
ciendo, y en los del carrito dar 
la sensación de que más que 
al colegio de donde vienen es 
del supermercado, “creemos 
que exigen demasiados li
bros a los chiquillos, y pen
samos que es debido a que 
hay un gran negocio monta
do entre editoriales, libre
ros, grandes superficies, in
termediarios, etc que les re
porta unos beneficios desco
munales”, nos explica Fran
cisco Delgado. En el inicio de 
este curso los costes por libros 
oscilan desde la 15.000 hasta 
las 30.000 ptas bien sean tex
tos de primaria o de secunda
ria, “si tienes dos chavales se 
te monta la broma entre 40 
y 50 mil ptas”. Estas canti
dades son las referidas única
mente a libros, a los que hay 
que añadir otro tipo de mate
rial como chandals, ropa de

portiva, bolígrafos, mochilas 
o carteras, libretas, etc.

Las APAS de toda Es
paña están llevando a cabo 
una recogida de firmas para 
elevar una proposición de ley 
al parlamento para que sean 
las propias escuelas las que 
proporcionen los libros, al 
igual que ocurre en la mayo
ría de los países europeos. De 
este modo las familias se aho
rrarían una gran cantidad de 
dinero y al Ministerio o a las 
Consejerías de turno les cos
taría menos porque el libro de 
texto en origen vale un 40% 
menos que el precio de venta 
al público, “puede parecer 
impensable, pero estamos 
hablando de unos gastos en 
educación en España que 
llegan a los dos billones de 
ptas, y los libros supondrían 
unos 110.000 millones de 
ptas que como se ve no llega 
al 5%, y si tenemos en cuen
ta que comprándolos la ad
ministración le salen cerca 
de un 50% más barato, pues 
estamos hablando de un 
2,5% de gasto, una cantidad 
casi ridicula en el montante 
global. El tema no es impo
sible, sólo hace falta volun
tad política y no tener en 
cuenta el gran negocio, so
bre todo de las grandes su
perficies”.

maria con lo cual hay un 
cacao que nadie sabe por 
donde meterle mano y solo 
con muy buena voluntad se 
están sacando los cursos 
adelante”.

Según estudios reali
zados por la Federación de 
APAS de Albacete, en la ca
pital hacen falta 3 centros de 
secundaria y 4 de primaria, y 
en el conjunto de la provincia 
sobre unos 15 de secundaria 
para poder completar de una 
manera adecuada la red de 
centros, sin embargo las pers
pectivas no dejan de ser más 
desoladoras, “en estos mo
mentos sobre esa posible 
ampliación el Ministerio no 
tiene nada planificado”, ex
plica Francisco Delgado que 
va más allá y lamenta la falta 
de previsión del Ayuntamien
to que, en el recientemente 
aprobado PGOU, no ha pro
gramado dotación de suelo 
para la construcción de estos 
centros, “la federación a tra
vés de las 180 APAS de la 
provincia va a presentar 8 
alegaciones al PGOU solici
tando suelo para esos 8 cen
tros”. Si el ministerio diera en 
estos momentos dinero para 
esos centros no se podrían 
construir por falta de suelo.

A pesar de que la 
LOGSE nació para cubrir 
unas deficiencias que se ha

bían detectado en el sistema 
educativo anterior, lo cierto es 
que su implantación en la pro
vincia de Albacete está su
friendo los retrasos derivados 
de una falta de inversión y 
atención por parte del gobier
no central. La tan comentada 
asignatura de Tecnología re
cogida en la LOGSE y que es 
preceptiva, no se da en la pro

vincia de Albacete por falta de 
profesorado, según Carmen 
Ferrer “hay carencia de gim
nasios, salas de usos múlti
ples, laboratorios, y además 
tampoco se están dando los 
famosos desdobles para al
gunas asignaturas que son 
vitales. A pesar de que digan 
que las dotaciones presu
puestarias han aumentado,

LA VOZ DE ALBACETE/ 22

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #42, 28/9/1997.



£a¿ Ucm¿jjeAmdci¿ m 
mudamueda

A pesar de que, en prin
cipio, en Noviembre se entra
rá en el debate de las transfe
rencias de educación a las co
munidades que aún no las tie
nen, para asumirlas a partir 
del 1 de Enero de 1.998, lo 
cierto es que en la Comuni
dad de Castilla La Mancha las 
negociaciones con el gobier
no central están en vía muer
ta. Madrid quiere transferir lo 
que ya hay, es decir, las nó
minas del profesorado que ya 
existe sin ninguna previsión 
de ampliación, y Toledo no 
está por la labor de cogerlas 
en estas condiciones.

Las cuentas de la Jun
ta están en 46.000 millones 
que es el dinero que el gobier
no de la comunidad exige a la 
administración central para 
coger las transferencias y que 
estima necesario para desa
rrollar una enseñanza de cali
dad y para afrontar las muchas 
necesidades de
infraestructuras que hay en la 
región.

En estos momentos la 
valoración global del Minis
terio para todas las comuni
dades autónomas que aún no 
han cogido las transferencias 
-la mitad de las que compo
nen el estado español- es de
230.000 millones. Esta canti
dad representa la mitad de lo 
que exigen todas las comuni

dades. Existe el temor de que 
en comunidades en donde go
bierna el PP, caso de Castilla- 
León o Madrid, sean más be
neficiadas que las gobernadas 
por el PSOE a la hora de es
tablecer los criterios de que 
cantidad de dinero se transfie
re a los unos y los otros, aun
que para Francisco Delgado, 
presidente de la Federación de 
APAS, “deseamos que ven
ga el dinero que tiene que 
venir, independientemente 
de los debates políticos”.

En la actualidad el dé
ficit que hay de aplicación de 
la reforma en el conjunto del 
Estado español es de 600.000 
millones de ptas. El Ministe
rio de Educación se gasta
900.000 millones en el ámbi
to de su competencia que es 
lo que tiene que transferir a 
las comunidades que aún no 
tienen las competencias. Hay 
un acuerdo nacional de Edu
cación en donde se dice que a 
esos 900.000 millones hay 
que incorporar esos otros'
600.000 de déficit para que la 
LOGSE se aplique correcta
mente.

De los 46.000 millones 
que solicita la Junta la mayo
ría se invertiría en 
infraestructuras, dejando un 
20% para gasto corriente per
manente.
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en el caso de algunos chicos 
que van un poco más retrasa
dos y no se dan las asignatu
ras para que vayan recuperan
do y se adecúen al nivel exi
gido. De igual forma se han 
detectado anomalías en las 
famosas ratios (lo que marca 
la LOGSE en relación profe
sorado-alumnado), “dicen 
que hay un promedio de 20 
alumnos por profesor y esto

España” afirma Francisco 
Delgado. Es de común crite
rio que la enseñanza pública 
garantiza una igualdad de 
oportunidades, mientras que 
la privada no, “en Albacete 
nos consta que hay muchas 
familias del barrio del En
sanche que llevarían a sus 
hijos a la enseñanza públi
ca si hubiera oferta, el pro
blema es que no la hay”.

píos ojos”. En pueblos como 
La Roda e incluso en Albace
te algunos alumnos no pueden 
asistir a los laboratorios por
que se restringe el profesora
do y no hacen el desdoble. 
También existen deficiencias

En el ámbito de la edu
cación, existe la percepción 
de que cada vez se invierte 
menos dinero público en lo 
público. La sensación ante la 
política educativa de este go
bierno, es que se están pri
mando con algunas medidas 
muy sutiles, tanto económicas 
como de normativa, la inicia
tiva privada contrariamente a 
lo que sucede en los países 
más avanzados de Europa 
como Alemania, Francia, In
glaterra, Dinamarca, Suecia y 
Noruega, donde hay una fuer
te implantación de la enseñan
za pública, “aquí se preten
de ir por el camino contra
rio de una manera ilógica 
puesto que en ningún país 
de Europa existe el régimen 
de conciertos que hay en

Si el mmite/m dieta m 
eitai momentai díñete 
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podúan contltuit, puot 

jaita de iueta
las restricciones en ese sen
tido están a la vista, sólo tie
nen que pasarse por los co
legios y verlo con sus pro

es falso, en Asturias es posi
ble porque ha descendido la 
natalidad, pero en Albacete 
no, tampoco en la región. 
Aquí en el colegio Mayor 
Zaragoza o en el San Antón 
vemos que no hay 20 por 
aula, es más en los colegios 
del centro se están sobrepa
sando las ratios permitidas 
o lo que es lo mismo, el nú
mero de alumnos por aula” 
nos explica Carmen Ferrer.
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Alonso Real Lencina, con un grupo de alumnos en Agramon

Recuerdo aquella can
ción de Radio Futura que de
cía, “hace falta valor, hace 
falta valor...... ven a la Escue
la de Calor”, en este caso lo 
cambiamos por Escuela Rural 
y desde luego que hace falta 
valor para educar y ser edu
cado en el inhóspito ámbito 
del silencio y la lejanía de lo 
rural. Para los profesores es 
un sacrificio por la falta de 
medios adecuados y por las 
duras condiciones en las que 
a veces realizan su trabajo y 
para los niños, como dicen 
por estas tierras, “que lásti
ma” para añadir a continua
ción, “Virgen de Cortes....
Saben de lo duro del agro y 
del bancal y el que no hace 
por estudiar no sale dg^alLr" 
“pa 'nunca

Alonso Real Lencina 
es un profesor que desarrolla 
su labor docente en el CRA 
(Colegio Rural Agrupado) 
Rio Mundo de Agramón que 
reúne a 250 alumnos proce
dentes de Agrá, Mingogil, 
Cañada de Agrá, Nava Cam
paña, Agramón y Las Minas, 
aparte de numerosos niños de 
caseríos y pedanías como 
Vinateda, La Horca o 
Cancarín. Tienen comedor y 
un autocar que hace una ruta 
donde recoge a la mayoría de 
ellos, no todos, “ aunque hay 
varios casos, hay uno que 
tiene que llevarlo todos los 
días su padre 10 Kms a la 
parada del autobús porque 
le han dicho que no hay di
nero para ampliación de 
ruta. Le dan 35.000 pías al 
año”.

El mayor problema 
que debe afrontar la escuela 
rural es la falta de profesora
do y la dispersión del poco
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que hay. Están los itinerantes 
que tienen que recorrer toda 
la zona, “el problema llega 
cuando por cualquier cir
cunstancia falta, entre que 
se tramita la baja han pasa
do cuatro días y el que hace 
la sustitución no puede aten
der a sus alumnos”. Cada 
año vienen nuevos profesores

interinos con lo cual se pier
de continuidad, “la mayoría 
son interinos y si está en un 
CRA procura no volver al 
año siguiente, y si eres 
itinerante menos todavía 
porque tienes que poner tu 
coche aparte de que hay 
itinerantes que no han co
brado desde mayo”. Los

itinerantes van de un pueblo 
a otro dando su materia, no 
tienen aula y cobran 22 ptas 
por Km. En caso de acciden
te la administración no les cu
bre con un seguro a todo ries
go, trabajan en condiciones 
precarias y no hay ningún fijo 
que coja las itinerancias por 
lo cual siempre les tocan al

personal interino que llega el 
último.

En las aulas las condi
ciones no son mucho mejores. 
A pesar de que no tienen una 
gran cantidad de alumnos las 
aulas acogen a chicos de 
2,3,4,5 y hasta seis niveles, 
“el que haya 20 alumnos por 
aula está dentro de lo per-

((J/(U¡> OGiAÁGl (duMM&i GM tiw M  (ftM b&l
ÍfáÁAJo¿ lodo¿ loi dlai fm  pached 

oG/uM hiJmteltoi a la pagada del au¿alúi))

mitido por ley, pero no es lo 
mismo que haya 20 alumnos 
de primero donde hay un 
profesor o tutor específico, 
que haya 20 y estén mezcla
dos de preescolar, primero, 
segundo, tercero,etc.”. La 
dificultad para el docente no 
es la misma porque deberá 
adaptarse a cada alumno y a 
cada nivel, programar, prepa
rar, poner objetivos y adaptar 
los curriculos en las áreas más 
diversas con lo cual la clase 
no se puede unificar, “es un 
verdadero cocktail que va 
en detrimento de la calidad 
en la enseñanza”.

Lencina se queja de 
que “no es lo mismo tener 
una secundaria donde tie
nen todo tipo de medios, que 
aquí en Agramón donde es
tamos nosotros, que no hay 
de nada”. Tienen francés 
obligatorio pero no tienen es
pecialista, hay de inglés, algo 
es algo. Tienen tecnología, 
pero como si tal, carecen de 
especialista. Tenían un orde
nador, pero se lo robaron. 
Ahora tienen otro, pero lo 
tuvo que pagar el equipo di
rectivo. No saben lo que es un 
laboratorio, Carmen Ferrer 
apunta que “la escuela rural 
está abandonada de la mano 
de Dios, el transporte llega 
hasta donde llega el dinero, 
cuando no hay más son los 
padres los que tienen que 
asumir los costes del despla
zamiento y para alguien que 
gana 90.000 ptas al mes ha
cer 20 Kms diarios supone 
un dineral. Si no hay una 
apuesta clara por la educa
ción pública, imagínate por 
la rural, simplemente no 
existe”.■
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E f e  T U A L I D A D

Según su presidente, “porque se pierden votos y ayuntamientos»
El PP de Ciudad Real pide a la 

ministra de Agricultura que no dé 
dinero a las comarcas socialistas

I La Voz

partido 
popular

da CIUDAD REAL.

3 * »  ri KStaspí--íju t .nyitxxm
FeRNANÓowj i'jai ( íuñoi 

Ciudad RetJ, 6 defi¿̂ete

El escándalo de la 
sem ana vino de la mano 
del escrito que el p res i
d e n te  p ro v in c ia l  del 
Partido Popular de Ciu
dad Real, Fernando Ro
drigo, envió a la m in is
t r a  de A gricultura, Lo- 
yola de Palacio, en el 
que le pide que no se de 
dinero a las com arcas 
socialistas de la zona de 
Almodóvar y A lm adén 
“porque se p ierden vo
tos e inc luso  a y u n ta 
mientos del Partido Po
p u la r”.

La c a r t a ,  que  ha  
sido duram ente  critica
da por el p residente  de la Co
m unidad, José Bono, y el se
c re ta r io  genera l  del PSOE, 
José M aría  Barreda, dice “el 
motivo de la presente  es mos
t r a r  n u es tra  to ta l disconfor
midad con la adjudicación de 
los program as PRODER por 
pa rte  de ese M inisterio a la 
J u n t a  de C om unidades , ya 
que el resu ltado  de la ad ju 
dicación discrim ina a las zo
nas de im plantación del P a r
tido Popular y beneficia in 
ju s ta m e n te  a la s  zonas de 
m a y o r  im p la n t a c i ó n  del 
PSOE”.

El dirigente popular dice que la

EXCMA. SRA. DÑA. LOYOLA D£ PALACIO DEL V A L L E ^Ír  ¡ t t í  i 
MINISTERIO DE AGRICULTURA. PESCA Y AUMENTACIQN'! . 
PASEO DE LA CASTELLANA. 1 
28071 MADRID

Estimada Loyola:

El motivo del presen» escrito, es mostrar nuestra total d 
con la adjudicación de los programas PRODER- por pane de ese M 
de la Juna de Comunidades de Castilla-La Mancha, ya <¿e. 
continuación demostramos, el resultado de la adjudicación, djsartbuj 

• roñas de implantación del Parado Popular v beneficia Injustamente ají: 
de mayor implantación del PSOE,

Se han concedido 3 PRODER en • )a Provincia, cotí 
indeterminado, pero que aprwümiddniente pudieran rondar los 3Í¡db íkílíoaes 
d: presupuesto .ZONA Al-MODOyAR (PSOE). ZONA ALMADÉN-ÍPSC ?) 
Y ZONA ESTADOS DEL DUQUE (PP) sin que este último estft ctjnf o, 
pendiente dé'IfJuTJícUrpoiítíca 'dcl'PSOEpará^ o te ne r í  a* rúayor[a~ " '  ’

Han desestimado dos PRODER; ^Campo de Calatrava" (PP) ¡¡ |LJatí;s 
de la Mancha" (PP). por diferentes motives, pero con ceráLer- íilúi 
discriminatorio por parte de ¡a Junta de Comunidades, resuet c 
precipitación por 'técnicos de ese Ministerio.

Politicamente esta adjudicación va a suponer, de hecho.' que:

1. - Las zonas del PSOE con PRODER reciban en tomo.q- 1.CÍO0 n i lón :s
de pesetas y puedan hacer campaña municipal y electoralista ' : '
Van a llegar en plena prefase de campaña electoral.

2. - Se pierdan votos c incluso Ayuntamientos del PP.

3. - No se consoliden zonas del PP, Campo Calatrava y A tózáif ¿ ta l 
para la obtención de la Diputación, sobre todo ésta última, en dandi1 se! g ¿hóii 
diputado, que fue el que supuso la mayoría por 600 votos de diferencia*

61 Sabio.
i. i  t e

concesión a las comarcas socialistas de 
los fondos PRODER posibilitará que 
“reciban en torno a los 1.000 millones 
de pesetas y puedan hacer campaña mu
nicipal y electoralista que van a Ilegal 
en plena prefase de la campaña electo
ral”.

El perjuicio para las zonas de im
plantación de la derecha viene porque 
“se pierden votos e incluyo ayunta
mientos del PP. No se consolidan zo
nas del PP, Campo de Calatrava y Al
cázar, vitales para la obtención de la Di
putación, sobre todo ésta última, en 
donde se ganó un diputado, que fue el 
que supuso la mayoría por 600 votos 
de diferencia”, se lee en uno de sus pá
rrafos.

A continuación el presidente pro
vincial del PP en Ciudad Real argumen

ta: “Para las próximas elecciones mu
nicipales nos jugamos algunos ayunta
mientos, en los cuales la mayoría fue 
obtenida por un mínimo de votos, así 
como la propia Diputación Provincial. 
Nos aleja del triunfo electoral-continúa- 
en las elecciones regionales, y Ciudad 
Real es la provincia primordial para 
obtener el gobierno de la Junta de Co
munidades”.

Por último el dirigente del PP 
dice: “también nos jugamos el quinto 
escaño al Congreso de los Diputados 
que actualmente es del PSOE por me
nos de 610 votos”.

El presidente del Partido Popular 
se despide de la ministra “esperando que 
tomes las medidas oportunas, te envío 
un cordial saludo”.
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Bono califica la carta a la ministra de 
“vergonzosa” para Castilla-La Mancha

Las respuestas a tan singular car
ta le llegaron al presidente provincial del 
PP de Ciudad Real desde todos los rin
cones. El gobierno regional, a través de 
su presidente, José Bono, la calificó de 
“gravísima, porque se quiere utilizar el 
dinero público y el dinero europeo no 
para acrecentar el bienestar de la gente, 
sino para acrecentar los votos del parti
do”.

Para Bono es “una vergüenza, lo 
más grave que podría ver escrito y que 
de alguna manera denota que algunos

piensan de modo tan torcido”. Bono se 
refirió a la forma de gobernar que tiene 
la derecha en Castilla-La Mancha y dis
tinguió entre los que mandan y los que 
votan: “Estos últimos son gente normal 
y sencilla, mientras que los dirigentes 
son muy torpes y algunos con estas in
tenciones, pero no están a la altura del 
electorado”, y terminó haciendo una re
flexión: “los votantes estarán diciendo 
que nos quiten esta plaga de dirigentes 
que tenemos, que cada vez quieren que 
estemos peor”.

El secretario 
regional del PP la 

califica de 
“inoportuna y 

desafortunada”
Otro de los que salió al paso del 

escándalo creado por la carta fue el se
cretario regional del PP, Jesús Garrido, 
que la calificó de “inoportuna y desafor
tunada. La polémica que se ha creado 
es desmesurada, pero reconozco que yo 
no la habría escrito ni la habría remiti
do a Loyola de Palacio”, dijo Garrido, 
quien añadió que “Rodrigo ha confun
dido el papel institucional con el papel 
político”.

Rodrigo dice que la 
envió porque la 

Junta discrimina a 
los ayuntamientos 

delPP
Fernando Rodrigo reconoció ha

ber enviado la carta a la ministra Loyola 
de Palacio, “porque en mi opinión la 
Junta de Castilla-La Mancha ha discri
minado a los ayuntamientos del PP que 
habían presentado sus proyectos para 
conseguir los fondos PRODER”.

“No comprendo por qué la carta 
ha provocado tanto revuelo, porque sólo 
intento informar de un reparto de fon
dos que no se ha realizado de forma con
secuente”, declaró el presidente del Par
tido Popular de Ciudad Real.

Para el dirigente popular “la uti
lización política de los fondos la ha rea
lizado el Gobierno regional del PSOE 
en Castilla-La Mancha, porque antes de 
que la información sobre los PRODER 
apareciera en el Boletín Oficial, los 
ayuntamientos socialistas de la provin
cia habían solicitado los proyectos”.
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José Molina pide el cese o dimisión del 
dirigente popular

Por su parte, el parlamentario de IU, José Molina, considera que el fiscal de
bería actuar de oficio “porque las manifestaciones del dirigente popular respecto a 
los programas PRODER está rayando el delito en la medida que plantea hacer una 
utilización indebida de los 
fondos públicos”.

“Lo que ha pretendido 
hacer con esa denuncia es una 
acusación en toda regla de 
cómo se comporta el PP en 
cuanto a la utilización del di
nero público”, agregó el diri
gente de IU.

Para José Molina no tie
ne ninguna sospecha de que 
estos fondos hayan sido utili
zados con criterios partidistas, 
pero dada la gravedad de las 
declaraciones del dirigente po
pular considera necesario que 
el consejero aclara ante la cá
mara como se conceden las 
iniciativas PRODER.
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Francisco Belmonte, presid

“En el Júcar
lo que nos

■ Miguel Nieto

Muchas ' 'cosas 
habían quedado en el tintero 
después del acuerdo del Júcar. Fran
cisco Belmonte repasa los aconteci
mientos que cambiaron el rumbo de 
la historia respecto a este río y los de
rechos de los albaceteños. Desde su 
óptica el acuerdo alcanzado por el

Gobierno regional es 
bueno pero no el me
jor. Dice que la de
recha no estuvo a la 
al tura de las c i r 
cunstancias porque 
se plegó a lo que 
Madrid les manda
ba. Apunta que Za- 
plana fue el que se 
llevó el agua a su 
molino. Declara que 
los regantes estarán 
vigilantes para que 
el acuerdo se cum

pla. Mantiene que 
sin la Plataforma del 

Júcar no hubiera sido 
posible  la m ov i l iza 

ción. Y sobre la supuesta 
candidatura a la alcaldía por el PSOE 
que le auguraba un dirigente de la de
recha, en referencia -sin nombrarlo- 
a Emigdio de Moya , señala que “me 
partía el culo a reír”
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ente de la Junta de Regantes

no nos han dado 
corresponde”

Miguel Nieto.-Los 
regantes dicen que ahora pue
den empezar a creerse que 
habrá agua del Júcar para Al
bacete. A usted le vemos es
pecialmente contento.

Francisco Belmonte.- 
Especialmente contento no. 
Yo estoy convencido de que 
el Plan podría haber sido 
mejor para Albacete. Hemos 
negociado duramente y en 
última semana hicimos 
2.500 kilómetros. Nos citó 
Benigno Blanco en Madrid, 
se lo comuniqué a la Junta 
con la que teníamos deber 
de lealtad, y allí desnuda
mos el Plan Hidrológico. Al 
final los técnicos del Minis
terio nos dieron la razón de 
los 2.100 hectómetros cúbi
cos y Benigno Blanco dijo 
“acabamos de desnudar al 
Plan Hidrológico”. Eso fue 
un sábado y el martes si
guiente nos llamaron por te
léfono y nos dijeron que el 
acuerdo se había cerrado. 
Me sorprendió porque creía 
que estábamos en el punto 
de partida. Yo estaba con
vencido de que podíamos 
sacar un plan más ventajo
so para Castilla-La Man
cha. Me permití decir que 
no me gustaba pero que ha
bía que respetarlo.

«El PP tiene 
por líder al 

náufrago de 
Agustín 
Conde»

M.N.-¿Y no era ganar 
mucho cuando no teníamos 
nada?

F.B.-Si era por lo que 
nos ofrecieron claro que era 
ganar, pero si era por lo que 
nos correspondía ya no lo 
era tanto. No podemos re
nunciar a algo a lo que te
nemos derecho. Hemos cedi
do mucho en nuestros dere
chos por una compensación 
pequeña. Antes no nos da
ban nada porque la Admi
nistración ha prevaricado 
con Albacete, y ahora no nos 
dan lo que nos corresponde. 
Todos tenemos culpa de no 
haber conseguido lo que nos 
correspondía, entre ellos la 
Junta por no haber monta
do en su día un gabinete ju
rídico para asesorar a los 
agricultores en sus pleitos 
con la Administración.

M.N.-¿Entonces en qué 
situación pone al PP, que pe
día menos hectómetros de los 
que se han conseguido?

F.B.-E1 PP con sus 500 
hectómetros cúbicos naufra
gó totalm ente. No tiene 
nombres y apellidos, descar
tando a los que sumaron a 
la lucha por el Júcar, y su 
actuación fue incalificable. 
Ellos no se han dado cuenta 
de qué iba ésto. Cuando vi a 
Agustín Conde al lado de la 
ministra y ésta decía que los 
derechos históricos del agua 
eran de Valencia, veía la foto 
de un naufrago. Por la otra
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Zaplana se ha llevado 
el agua a su molino 

porque tiene a la 
sociedad valenciana 

detrás”

parte, por la de la Junta, 
nunca supieron lo que te
nían que pedir. Nosotros 
decimos que actualmente 
sólo se podía pedir 700 hec- 
tómetros cúbicos y para el 
futuro 1036. Y si no se nos 
podían dar ahora, tendría 
que haber un trasvase exter
no que no nos costara nada 

M.N.-Desde el PP dicen 
que usted ha sido utilizado. 
¿Da por buena esta afirma
ción si al final se ha ganado 
la batalla?

F.B.-Por supuesto. Es
taría dispuesto a quemarme 
sesenta pares de veces para 
conseguir derechos que se 
nos negaban. Pero sobre la 
utilización debo decir que 
con la Junta hemos ido jun
tos un trozo del camino, no 
todo. Yo no me siento utili
zado y mi independencia 
política está clara. Ser cri
tico te hace recibir palos por 
todas partes. No tengo inte
reses políticos ni personales 
y en esta batalla he estado 
porque creo en ella. Al 
PSOE le han venido muy 
bien las criticas que he he
cho al PP. Ahora vendrán 
las otras si no se cumplen los 
acuerdos que se han firma
do, entre ellos los 80 hectó- 
metros cúbicos de aguas su
perficiales para el año que 
viene a disposición de los 
agricultores. En cuanto a las
50.000 hectáreas de regadío, 
hay que hacer 
infraestructuras para aho
rrar agua y hacer que sean 
realidad. Estaremos atentos.

M.N.-¿Qué razón le ha 
llevado a consultar a los 
regantes sobre su liderazgo?

F.B.-El portavoz del 
PP en la comisión de Agri
cultura en las Cortes Regio
nales me dijo que no repre
sentaba a los regantes y me 
amenazó. Ello me sembró de 
dudas y prometí consultar a 
los regantes con un voto de

confianza. Una vez que dije 
que me pondría en manos de 
la decisión que ellos toma
ran no podía echarme atrás. 
Y así ha sido.

“A la derecha le ha 
faltado coraje ante 

su partido en el 
tema del Júcar”

M.N.-¿Cree que 
Atanasio Ballesteros tendrá 
más claro quién es el líder de 
los regantes?

F.B.-Ha sido el único 
que se ha enterado de lo que 
va el agua. Fue útil en su 
momento porque hizo de in
termediario ante Benigno 
Blanco. Pero le ha faltado 
coraje ante su partido. Ya 
sabes lo que pasa, que la 
gente se instala en su sillón 
y no quiere ser incómoda al

partido y eso le ha pasado 
a Atanasio. Yo les digo que 
son unos chusqueros de la 
política.

M.N.-Sin la participa
ción de instituciones, parti
dos políticos, sindicatos, aso
ciaciones, es decir los que 
formaron la Plataforma del 
Agua, ¿usted cree que los 
regantes hubieran podido 
movilizar a los miles de 
castellanomanchegos que se 
dieron cita en la manifesta
ción?

F.B.-No. Los agricul
tores no hubiéramos podi
do movilizar aquella gente. 
Si no implicas a la sociedad 
estás sólo. Los hubo que 
fueron porque sentían la 
reivindicación; otros, por 
oportunismo político y por 
no quedarse fuera de la foto 
histórica. Aquí se sumaron 
muchos intereses políticos,

pero yo digo que para los po
líticos la gloria y para los 
agricultores los hectómetros 
cúbicos. Hubo políticos que 
se sumaron a última hora 
para poder salir en la foto.

M.N.-¿Quién se ha lle
vado el agua a su molino en la 
batalla del Júcar?

F.B.-Zaplana, pero no 
porque sea más listo sino 
porque tiene una sociedad 
detrás que le empuja. Los 
regantes del Turia tienen 
fuerza. Nosotros no tenemos 
tanta conciencia y lo hemos 
pagado perdiendo varios tre
nes del agua. Acabamos de 
empezar en ésto y la culpa es 
de la sociedad que no está 
tan concienciada como la de 
Valencia. Pero tengo con
fianza en que al menos el cin
co por ciento de esta semilla 
que hemos sembrado agarre 
y que la próxima generación 
sea más reivindicativa. El 
agua es más preciada que el 
petróleo por el sólo hecho 
que es renovable. Tenemos 
que ser solidarios pero no 
primos.

M.N.-¿Por qué cree que 
la ministra marginó al PP re
gional en las negociaciones 
del acuerdo del Júcar?

F.B.-No lo sé. El go
bierno nacional ha dado por 
perdida Castilla-La Mancha 
al ver la gente que tiene aquí.
Si el PP tuviera líderes 
carismáticos en esta región 
no hubiera ocurrido esto. 
Pongo un ejemplo para que 
me comprenda, en Castilla- 
León el ministro Piqué dijo 
que cerraría las minas de 
carbón, pero se plantaron 
desde el gobierno regional y 
tuvo que desistir. El PP en 
Castilla-La Mancha tiene 
por líder al náufrago de 
Agustín Conde.

M.N.-¿Ha habido al
guien que no haya estado a la 
altura de las circunstancias en 
esta contienda?
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“Pueden estar 
tranquilos los 
que creían que 
aspiraba a ser 

político”
F.B.-Los partidos no 

han estado a la altura de las 
circunstancias. Unos, por ig
norancia; otros, por cobar
día, y algunos por las dos 
cosas. Lo que pasa es que 
acostumbrados a no tener 
nada, cualquier cosa nos 
parece maravillosa. Pero yo 
digo que con este plan sigue 
sin cumplirse la Ley de 
Aguas y la Constitución.

M.N.-¿Qué ha aprendi
do Francisco Belmonte de 
esta guerra que no supiera?

F.B.-Nada en cuanto a 
las personas y los partidos. 
Sí en cuanto a legislación, 
cifras, datos. Si llego a saber 
que iba a estudiar tanto, 
acabo la carrera. Al artícu
lo 32 le he dedicado más de 
doscientas horas de estudio. 
Lo demás, sólo me sorpren
dieron las actitudes cobar
des. Lo que no sabía es que 
me costaría tantos disgustos, 
pero es que siempre he sido 
fatalista.

M.N.-¿Es verdad lo que 
dicen fuentes de la derecha 
que a usted le ofrecieron los 
socialistas encabezar la lista a

la alcaldía de Albacete 
si todo salía bien?

F.B.-He escu
chado cosas
divertidísimas. No 
me gusta la chaqueta 
y la corbata y sí el 
campo y mi profe
sión. Tengo una fra
se que define mis po
cas apetencias políti
cas: con mucho tra
bajo, esfuerzo y un 
buen equipo podía 
llegar a ser un mal al
calde. En Albacete no 
es bueno ni el sueldo. 
Pueden estar tran
quilos porque hubo 
algunos que se pusie
ron nerviosos.

M .N .-¿Puede 
dar nombres?

F.B.-Hubo uno de de
rechas que hizo supuestos 
sobre la alcaldía, y yo me 
partía el culo a reír, que se 
dice ahora.

“Las
hidroeléctricas 
nunca pierden 

porque colocan a 
su gente cerca del 

poder”
M.N.-¿Qué consejo da

ría a las hidroeléctricas aho
ra que al parecer se sienten 
molestas porque no van a po
der seguir explotando el Júcar

como hasta la ‘\ ‘’V 
fecha? ' ’* V

F.B.-Esas nun- . '
ca pierden, no hay que 
tenerles lástima. Desde hace 
setenta años ganan siempre. 
Colocan a su gente cerca del 
poder y además no tiene que 
presentarse a las elecciones. 
A los que hay que compade
cer es a los agricultores de las
50.000 hectáreas y a otros 
como los de la Comunidad de 
Regantes de Balazote-La 
Herrera que se han quedado 
fuera.

M.N.-¿En algún mo
mento se creyó Francisco Bel
monte que era el vértice de la 
pirámide en la guerra del

♦

Júcar?
F.B.-No. Yo no creo 

en el individualismo y sí en 
los equipos. En la Junta de 
Regantes que presido se fun
ciona como colectivo. El 
buen jefe es el que se rodea 
de gente mejor que él. Ten
go claras mis limitaciones y 
creo que me tocó hacer algo 
por mi gente y mi región. 
Por eso no espero nada. Me 
dedico a mis aficiones, 
cáritas, las antigüedades, 
películas y amigos.■
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A C T U A L I D A D

Financiación Autonómica y 
Ley de Farmacia

El Tribunal Constitucional 
admite a trámite dos recursos 
del gobierno regional contra
normas de ámbito estatal

El  Gobierno regional mostró su satisfacción 
por la decisión del Tribunal Constitucional de ad
mitir a trámite dos recursos de inconstitucionali- 
dad presentados por la Junta de Comunidades con
tra dos normas de ámbito estatal: la Ley que regula 
el servicio farmacéutico y el Real Decreto Ley por 
el que se fijan las cuotas y porcentajes de partici
pación de las Comunidades Autónomas en los in
gresos del Estado.

El Gobierno regional recurrió este Real De

creto porque es una norma que se ha impuesto a las 
comunidades autónomas, sin negociación, y basada 
en un modelo de financiación injusto e insolidario.

En cuanto al recurso presentado por el Gobier
no regional contra la Ley que regula el servicio far
macéutico, Díaz Cano ha señaló, que se presentó por 
entender que el Gobierno nacional no puede otor
gar carácter básico a la transmisión de las oficinas 
de farmacia, porque no lo tiene.

Financiación
Autonómica

El Tribunal Constitu
cional ha admitido a trámite 
el recurso de inconstituciona- 
lidad que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha presentó 
contra los artículos 1 y 4 del 
Real Decreto Ley 7/1.997 de 
Financiación Autonómica, 
por el que se aprueban los 
porcentajes de participación 
de las comunidades autóno
mas en los ingresos del Esta
do para 1.997-2.001 y se dis
tribuye entre las comunidades 
autónomas el crédito de los 
Presupuestos Generales del 
Estado para 1.997.

El recurso presentado 
por Castilla-La Mancha, se-
LA VOZ DE ALBACETE/ 32

gún acordó el Consejo de 
Gobierno el pasado 8 de ju
lio, está basado en la vulne
ración de los principios cons
titucionales de solidaridad e 
igualdad entre comunidades

autónomas.
Para el Ejecutivo regio

nal, el nuevo modelo de finan
ciación autonómica impuesto 
es inconstitucional por no ga
rantizar el principio de soli
daridad y equilibrio territo
rial, así como por afectar a la 
suficiencia y autonomía fi
nanciera de todas las comuni
dades autónomas por igual, 
vulnerándose los principios 
de igualdad y de territoriali
dad o neutralidad fiscal.

En el recurso interpues
to se cuestiona primeramente 
el rango del Real Decreto 
como vía de regulación en 
esta materia, porque es una 
norma que afecta directamen
te al régimen jurídico y eco
nómico de las comunidades 
autónomas y no se trata de 
paliar una situación extraor

dinaria y de urgencia. Por 
todo ello, se considera que la 
regulación debería haber sido 
promulgada con rango de Ley.

Ahondando en el conte
nido del recurso, se rechaza el 
nuevo modelo de financiación 
autonómica porque la cesión 
de hasta un 30% de lo recau
dado en las comunidades au
tónomas y la capacidad nor
mativa en dicho tramo así 
como en impuestos cedidos, 
puede generar importantes 
desequilibrios territoriales: 
diferencias en la presión fis
cal sobre los ciudadanos en 
función de su residencia y en 
las prestaciones y calidad de 
los servicios.

Las autonomías más 
pobladas y con menor disper
sión poblacional -que coinci
den con las más desarrolla-
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das- repercutirán menos es
fuerzo fiscal a sus ciudada
nos, atrayendo contribuyentes 
y capitales de otros territorios 
y viéndose favorecidas por el 
menor costo que tales condi
ciones tienen para la presta
ción de servicios.

Por contra, las comuni
dades autónomas que menos 
recaudan tendrán que aumen
tar la presión fiscal y la cali
dad de sus servicios se verá 
condicionada más por su ca
pacidad de pago que por las 
necesidades reales de sus ciu
dadanos.

A ello se sumará la me
nor capacidad redistributiva y 
compensatoria que el Estado 
puede ejercer para compensar 
estas diferencias inter-territo- 
riales y acometer políticas de 
gasto a favor de las zonas más 
desfavorecidas.

El Gobierno de la Na
ción ha impuesto de forma 
unilateral y arbitraria un pro
cedimiento de financiación 
para aquellas comunidades 
autónomas que han rechaza
do, como Castilla-La Mancha, 
la aplicación de este modelo, 
así como la prórroga en la 
aplicación del sistema ante
rior afectándose de forma im
portante a la autonomía finan
ciera y el principio de igual
dad entre regiones.

Tampoco se defendió la 
propuesta de crear una comi
sión bilateral de Cooperación 
Estado-Comunidad Autóno
ma de Castilla-La Mancha 
para subsanar esta situación.

Ley de 
Farmacia
El Tribunal Constitu

cional ha admitido a trámite 
el recurso de inconstituciona- 
lidad presentado por el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
contra el artículo 4 y la Dis
posición Final Primera de la 
Ley 16/1.997, de 25 de Abril, 
de Regulación de los Servi

cios de las Oficinas de I 
Farmacia.

Dicho artículo 4.1 
establece que “la transmi
sión de las oficinas de far- ® 
macia únicamente podrá 
realizarse en favor de otro y 
otros farmacéuticos”, a su vez 
la Disposición Final Primera 
establece que el artículo 4, en
tre otros, “ constituye legis
lación básica del Estado so
bre sanidad”.

El Gobierno de 
Castilla-La Mancha interpuso 
este recurso por estimar que 
el artículo en cuestión va más 
allá del contenido mínimo que 
debe contener una norma bá
sica, ya que la transmisión o 
no transmisión de las oficinas 
de farmacia, no añade nada a 
la mejor asistencia farmacéu
tica de la población.

En segundo lugar, inva
de las competencias de las 
comunidades autónomas que 
regulan la autorización para la 
apertura de nuevas oficinas de 
farmacia de acuerdo con los 
principios de mérito y capa
cidad.

El Tribunal Constitu
cional ha comunicado su re
solución a las Cortes Genera
les y al Gobierno de la Nación 
para que en un plazo de quin
ce días presente las alegacio
nes que estimen convenientes.

Castilla-La 
Mancha 

recurrirá las 
tarifas del 
acueducto 

Tajo-Segura 
aprobadas por 
el Consejo de 

Ministros.
El Gobierno regional 

considera que estas tarifas, a

las que ya se presentaron ob
jeciones el pasado 8 de abril 
cuando sólo eran una pro
puesta del Ministerio de Me
dio Ambiente, no se ajustan a 
derecho y perjudican los in
tereses de Castilla-La Man
cha.

El Gobierno regional 
considera que las tarifas apro
badas por dicho acuerdo, que 
fue publicada en el Boletín 
Oficial del Estado el pasado 
1 de Agosto no se ajustan a 
derecho y perjudican los in
tereses de Castilla-La Man
cha.

Asimismo, el Ejecutivo 
regional ha recordado que es
tas tarifas ya fueron rechaza
das cuando tan sólo eran una 
propuesta presentada ante la 
Comisión de Explotación del 
Trasvase Tajo-Segura. Ya en
tonces, el 8 de Abril del 97, 
el Gobierno regional presen
tó ante el Ministerio de Me
dio Ambiente un total de diez 
objeciones que no se han te
nido en cuenta, ya que las ta
rifas aprobadas son exacta
mente las mismas que se pro
pusieron.

Entre las objeciones del 
Gobierno regional a los pre
cios marcados destacan: las 
tarifas para las aguas deriva
das a Los Llanos de Albace
te, las destinadas a las aguas 
que se derivan a la cuenta alta 
del Guadiana y el empleo de 
índices finales de revisión de 
preciso incorrectos.

En relación a las aguas 
derivadas a los Llanos y dado 
que dichas aguas son para 
compensar las filtraciones en 
el túnel del Talave, el Ejecu
tivo regional considera que 
los gastos ocasionados por 
esta compensación o devolu
ción deben correr a cargo de 
los usuarios del trasvase en la

■
 cuenca del Se

gura, que son 
los que reciben 
los caudales 
drenados, y no 
C a s t i l l a - L a

Mancha.
En opinión del Gobier

no regional, en último caso, 
Castilla-La Mancha tan sólo 
debería abonar la “tarifa de 
peaje”, este es, desde donde 
se produce la filtración hasta 
la toma. En cifras, la diferen
cia va de los casi 30 millones 
anuales de pesetas que ha 
aprobado el Ministerio, a algo 
menos de un millón que su
pondría el peaje.

Asimismo y en relación 
con las tarifas para las aguas 
que se derivan a la cuenca alta 
del Guadiana, Castilla-La 
Mancha tan sólo debería abo
nar la “tarifa de peaje”, esto 
es, desde donde se produce la 
filtración hasta la toma.. En 
cifras, la diferencia va de los 
casi 30 millones anuales de 
pesetas que ha aprobado el 
Ministerio, a algo menos de 
un millón que supondría el 
peaje.

Por último y sobre los 
índices de revisión de precios, 
el Gobierno regional conside
ra que se ha hecho de forma 
incorrecta.

Así, para el cálculo de 
las tarifas se han actualizado 
los valores de las inversiones 
del trasvase y de las del post
trasvase con los índices co
rrespondientes al mes de Ju
nio de 1.995, cuando, según 
un acuerdo del Consejo de 
Ministros de 6 de Agosto de 
1.985, se debían haber aplica
do los correspondientes a Ju
nio del 96, por ser éstos los 
de más reciente aprobación.

Este error, - no aplicar 
el último índice de revisión de 
precios - repercute a la baja 
en la parte proporcional a que 
Castilla-La Mancha tiene de
recho en el reparto por el co
bro de estas tarifas.
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Elecciones a
de Comercio

Cámaras de comercio y organizaciones 
empresariales, complementariedad y

coordinación
José Manuel Martínez Martínez 
Presidente de FEDA

En el marco de una economía internacionalizada, 
globalizada y liberalizada en el que vivimos y, sobre todo, 
en el que se desarrollan las empresas y por ende las empre
sas españolas, las cámaras de comercio, a las que legalmente 
se les reconoce la obligatoriedad de afiliación, éstas tienen 
que convivir con la libertad de asociación que tiene el em
presario.

Es aquí donde se encuentra la disponibilidad de las 
organizaciones empresariales para colaborar en la prestación 
de servicios, que supongan una ayuda importante para todos 
los empresarios españoles. Es decir, cámaras de comercio y 
organizaciones empresariales deben ser complementarias y 
nunca contrapuestas.

Está fuera de toda discusión que las cámaras de co
mercio cuentan en España con hondas raíces y con la estima 
de la mayoría de los industriales, pero el discurrir de los años 
ha hecho necesario que exista una verdadera corresponden
cia entre las necesidades de las empresas y los servicios que 
prestan.

Es la prestación de servicios y defensa de los intereses 
de las empresas, los dos aspectos en los que Cámara de Co
mercio y Organización Empresarial deben trabajar conjunta
mente. Ambas instituciones deben convertirse en ventanilla 
única de atención al empresario al que representan.

No se trata de especializar el servicio que prestan las 
cámaras, sino que estas instituciones corporativas caminen 
junto a las asociaciones empresariales, en todos aquellos ser
vicios y colaboraciones que se dan al empresario.

Lejos de otros propósitos, las organizaciones empre
sariales reconocen los más de cien años de historia de las 
cámaras de comercio, de su aportación como instrumentos 
de vertebración social y económica. Pero en el umbral del 
siglo XXI, en la Cámara de Comercio deben imperar más la 
actividad empresarial que el aspecto corporativo que ha pre
sidido a estas instituciones desde su creación.

Teniendo en cuenta que vivimos en un país dado al in
dividualismo, con poco sentido del interés colectivo, tene
mos que hacer ver entre todos que las cámaras son de los 
propios empresarios, no son instituciones ajenas. Así, acaba
remos con las quejas de nuestros empresarios del escaso res
paldo que reciben y el apoyo que necesitan nuestras peque
ñas y medianas empresas.

Sin perjuicio de sus objetivos representativos, las cá
maras de comercio deben ser eficientes organizaciones de 
servicios en favor del estamento empresarial, en temas tan 
cruciales para la actividad del sector como el comercio exte
rior y ser las promotoras y mantenedoras de la actividad ferial 
en España.

En definitiva, el empresario debe apoyar el manteni
miento de las cámaras de comercio, pero siempre desde la 
complementariedad, colaboración y coordinación con las aso
ciaciones empresariales. Ambas instituciones deben ser vi
veros permanentes de creatividad y hacerse imprescindibles 
para la modernización de nuestro tejido empresarial y el im
pulso necesario de nuestra economía.
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la Cámara 
de Albacete

Las elecciones a la Cámara de 
Comercio de Albacete

Marcos Montero Ruiz, Presidente de la C'amara de Comercio de Albacete

El proceso electoral de las Cámaras de Comercio e In
dustria ya se ha iniciado y la renovación de sus plenos y de
más órganos de gobierno está en marcha. Es ahora cuando la 
responsabilidad de todos los empresarios de Albacete se debe 
hacer notar, para llevar a feliz término la revitalización de 
estas corporaciones.

Los empresarios debemos asumir estas elecciones como 
una excelente ocasión para elegir con nuestro voto a las per
sonas y empresas que más garantía nos pueden ofrecer.

Desde el momento en que asumí la responsabilidad de 
dirigir la Confederación de Empresarios, y más tarde la Cá
mara de Comercio, sólo me guió un propósito: fomentar la 
ujjidad empresarial como único modo para resolver nuestros 
problemas.

Hoy sigo pensando como hace años, que estas eleccio
nes no deben romper y separar a los empresarios, pues de 
hacerlo, seríamos los únicos perjudicados. Estas elecciones 
deben unir el tejido empresarial de Albacete como único ca
mino para prestigiar y fortalecer lo que somos y lo que re
presentamos.

Desde la transparencia y absoluta libertad que va a 
existir en el proceso electoral, debemos contemplar la posi
bilidad de que seamos más de uno los que aspiremos a cubrir 
las vocalías del Pleno y la presidencia de, en este caso, la 
Cámara de Comercio e Industria de Albacete, llegado el mo
mento de la elección, cada empresario de los 27.000 censa
dos votará lo que crea más conveniente. Pero ello no debe 
impedir que se mantenga intacta la UNIDAD de todos.

No soy quien para recomendar a nadie, y menos a los 
empresarios curtidos de experiencia, trabajo y problemas, 
pero sí para decir que por mi parte estas elecciones estarán 
basadas en:

LEALTAD, SINCERIDAD Y TRANSPARENCIA

Lealtad para una institución centenaria que tiene la 
responsabilidad de ser parte del progreso y desarrollo de Al
bacete y de sus empresarios.

Sinceridad que debe servirnos para actuar sin ningún 
tipo de condicionamientos y elegir lo que entendemos mejor.

Y Transparencia que denota limpieza, honestidad y 
deseos de hacer las cosas lo mejor posible sin nada que ocul
tar.

Los sacrificios y esfuerzos deben ser la única contri
bución a una causa justa, que oriente, ayude y defienda al 
empresario que confía en una institución cuya única política 
es la de estar a su servicio.

Esta es la forma que yo entiendo hay que utilizar para 
participar en unas elecciones, cuyo objetivo debe ser fortale
cer y favorecer la unidad empresarial, que por unos y otros 
motivos no está pasando sus mejores momentos.

Y por supuesto, encarar con acierto el futuro de la Cá
mara. Corporación a la que todos los empresarios debemos 
respeto y colaboración, ya que ella es, junto a todas las Aso
ciaciones que agrupan a los empresarios, nuestra mejor ga
rantía para mantener, y si es posible, elevar la dignidad pro
fesional y empresarial.

Eso si, pido a todos los empresarios de Albacete y pro
vincia, su participación en el proceso que venimos comen
tando, pues esta será, la mejor señal que acredite a nuestro 
colectivo que no somos ajenos a todo lo que concierne a nues
tra responsabilidad, bienestar y solvencia.

Yo si me presentaré a estas elecciones, porque en estos 
momentos mi responsabilidad me ha creado la necesidad de 
no darle la espalda a muchos empresarios y también, porque 
quiero asumir el compromiso de contribuir a mejorar los cau
ces empresariales de Albacete para que discurran con toda 
normalidad hacia un futuro prometedor.
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A c t u a l i d a d

Ingresado en la prisión de .a Torre

Cristóbal Balibrea 
en el lugar del cri

que fue asesin
Ffpcto Impagado

-  0720396^70 -  1--------

■ —
qUeeT h a  resanado' impagado por ai importa 
al pago, ha raso ^  péselas.
de

EFECTO 203796970U0A0

Banco Central Hispanoamericano S.A. 

Por Poder, ^  Í Ü N¿ 8 ?

£?Pla de 3 *} ra>> que deb,‘an ?bonar la mafíana del crimen, Jesús y Cristóbal. El fallecido llevaba encima casi 
rnnHHnH n?SeíaS ^  paga¡-a ™ y,com° habiaa quedado y en previsión de que su socio -ahora detenido- no aportase la 
™ ' f d„ qiue. le correspondía. El efecto lo giraba una empresa del propio polígono Campollano, y todavía no ha sido 
pagada puesto que el dinero esta en poder de la investigación.

La muerte del empresario albace- 
teño Jesús Lara Moya está todavía sin 
esclarecer ya que el único sospecho
so, su socio Cristóbal Balibrea Rode
nas, no ha reconocido -hasta el momen
to de cerrar la edición de esta revista- 
su culpabilidad, aunque si bien, por sus 
declaraciones, las de su entorno y di
versas pruebas que se practicaron, fue
ron suficientes para que el juez encar
gado del caso, decretase el ingreso en 
prisión preventiva tras poco más de 
dos horas de interrogatorio. Esta situa
ción de prisión podría prolongarse has
ta cuatro años si antes no se señala 
fecha para el juicio.

■ Domingo M artínez

La policía ha efectuado 
registros minuciosos en la 
empresa CAST-MAN, C.B. - 
propiedad del fallecido y del 
presunto autor- donde, al pa
recer, se encontró una camisa 
con manchas de sangre que se 
envió a analizar, y algunas 
colillas en un lugar determi
nado que se supone, fue don
de el asesino permaneció es
condido hasta que llegó el 
malogrado Jesús Lara.

Durante la tarde del 
martes pasado, la investiga
ción se centró en el domicilio 
de Cristóbal Balibrea, que fue 
registrado a conciencia por 
efectivos de la policía judi
cial.

Desde que se produjo

el asesinato de Jesús Lara, se 
ha dicho de todo, pero lo que 
más está molestando es la ver
sión de que los dos empresa
rios podrían estar implicados 
en asuntos sucios, tales como 
droga, mujeres, celos, etc. 
Desde ambas familias se 
muestra indignación e incre
dulidad por estos rumores.

Según ha podido saber 
esta redacción, Cristóbal 
Balibrea Rodenas, dijo en su 
primeras declaraciones que 
“esa mañana no había salido 
de su casa”, luego, reconoció 
que “esa mañana estuvo en la 
fábrica a por un número de 
teléfono de un abogado”.

También se asegura 
que el detenido reconoció que 
“tenía problemas económicos, 
un embargo de seis millones

LA VOZ DE ALBACETE/ 36

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #42, 28/9/1997.



cica tras su declaración ante el juez

Rodenas, estuvo 
¡non la mañana
do su socio

Cristóbal Balibrea Rodenas, 
en el momento de ser 
conducido, primero, al 
juzgado para prestar 
declaración y cuatro horas 
más tarde, es trasladado a la 
prisión provincial por orden 
del juez.

este caso será juzgado por un 
Jurado Popular y según se 
dice “es preferible no recono
cer el delito porque cuando se 
celebre el juicio dentro de 
muchos meses- y dependien
do de las pruebas que se ten
gan, cabe la posibilidad de la 
pena que recaiga sobre el juz
gado no sea de treinta años” 
aseguran fuentes judiciales, 
ya que determinadas pruebas 
no pueden ser tenidas en 
cuenta por un Jurado Popular 
y sí serían válidas por un juez.

También hemos podido 
saber, que se descarta casi por 
completo que la policía bus
que a otros posibles culpables 
porque las declaraciones del 
detenido ofrecen argumento 
más que suficiente para “su 
ingreso en prisión”,

Desde que llegó a la 
cárcel de La Torrecica, el día 
19, Cristóbal Balibrea 
Rodenas, permanece en la en
fermería de la prisión “porque 
sufre una fuerte depresión”.

El futuro de la empre
sa CAST-MAN. C.B. parece 
claro “se cerrará porque es 
imposible que las dos familias 
quieran mantener juntos el 
negocio y los empleados no 
parecen tener intención de 
hacerse cargo de la empresa”.

Por lo que se refiere a 
las investigaciones, éstas con
tinúan para esclarecer cuanto 
antes, el móvil y el autor -o 
en su caso autores- de la 
muerte de Jesús Lara.
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de pesetas que le tenían pre
ocupado”.

Algunos clientes de la 
empresa que tienen pendien
te pagos, han manifestado que 
“desde hace dos o tres días, 
un chaval -que se identifica 
como “el hijo de Cristóbal”- 
trata de cobrar facturas pen
dientes y ante la posibilidad 
de que esto sea cierto o que 
incluso alguien se pueda es
tar aprovechando de la situa
ción, este hecho se ha puesto 
en conocimiento de la poli
cía”.

El viernes antes del 
asesinato, día 12, Cristóbal 
Balibrea y Jesús Lara que for
maban la Comunidad de Bie
nes, debían abonar una letra 
por importe de 415.744 pese
tas, pero tras un cambio de

10 de la mañana, día que se 
produjo la muerte de Jesús 
Lara, debido a los cinco dis
paros que recibió.

La primera versión que 
fue facilitada es que “Jesús 
llevaba su parte del dinero 
para pagar”, pero por las de
claraciones que hemos reco
gido, el fallecido, antes de 
salir de su casa dijo “me lle
vo las 208.000 pesetas que me 
corresponde y la parte de 
“éste” -refiriéndose a Cristó
bal con el que había quedado 
citado- porque es capaz de no 
llevar su parte, como siem
pre”.

Fuentes bien informa
das aseguran que el detenido, 
en otro momento de sus de
claraciones, manifestó que “la 
pistola no aparecerá” y es que

impresiones “algo acalorado” 
según cuentan quienes estu
vieron presentes, debido a que 
el detenido no tenía su parte 
del dinero para pagar, queda
ron citados para acudir a la 
fábrica el lunes día 15 a las

El fallecido Jesús Lara, en una 
fotografía reciente.
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C1 ubValeibol

■ Javier Palomero

Casi un ano después de que este periodista les hiciera una entrevista, siguen conservando 
el buen humor, casi diría que lo han incrementado y que se las ve más frescas, mas altas y con 
la moral mas reforzada. Lo de “más altas” seguro que lo entienden, porque cada año que pasa 
han ido subiendo un peldaño más en experiencia, éxitos, amistad entre ellas, apoyo del aficio
nado y consolidación como el segundo equipo de la ciudad, “sí, porque el primero aunque 
este en tercera será siempre el Alba", dicen con la dosis jus ta  de cariño e ironía. Este año la 
liga esta muy tuerte, por eso se han reforzado con cuatro nuevos fichajes que a buen seguro 
les darán alas. Consideran que tienen mejor equipo que el año pasado y los objetivos son los 
mismos de siempre, “ir a por todas” . Calidad y fuerza son los signos identificativos de este
nuevo C.V. Albacete que este sábado, día 23, comenzará la competición en la División de 
Honor.
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El equipo que dirige 
Manuel Castillejo y Arturo 
Lozano ha regresado del ve
rano con renovadas fuerzas 
y sobrado de buen humor. 
Arkia, Marta, Aurora, Lili y 
Asunción llevan tanto tiem
po juntas que hablan cons
tantemente en clave de hu
mor lo cual siempre es de 
agradecer. Llevan 6 años 
juntas en el equipo menos 
Marta que lleva 3. Tantos

años juntas en la victorias y 
las derrotas y en la relación 
doméstica cotidiana, tres de 
ellas viven juntas, han crea
do una amistad que saben 
llevar con temple, ¿tanto 
tiempo juntas, no os habéis 
tirado los trastos alguna vez 
a la cabeza?, Lili con el to
que hilarante se adelanta y
matiza, “somos.....más que
amigas”. Sonrisas por la 
ambigüedad calculada y Au

rora, atenta, restablece la 
normalidad, “ nos llevamos 
muy bien y sabemos don
de podemos tocar o no, nos 
conocemos los prontos y 
los asumimos”, Arkia zan
ja el asunto, “ si ya no nos 
los hemos tirado, a estas 
alturas creo que ya no nos 
los tiraremos”.

Me intereso por sus 
vacaciones y los chistes em
piezan a animar el ambien

te. Les pregunto, bueno que 
tal el veraneo ¿ha sido 
estim ulante?....M arta me 
mira arquea las cejas y me 
pregunta “¿en que aspec
to....?. Risas. Pues en todos, 
ya sabes, “ha habido de 
todo, descanso,
p lacer,viajes, nuevas
amistades....ha sido muy 
completo”. Asunción, la ca
pitana, ha estado todo el ve
rano haciendo “tumbing”, “
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es una nueva modalidad 
consistente en estar tum
bada al sol todo el tiempo”.
¿Y tu, Lili, algún amor nue
vo?, todas al unísono, “a ti 
te lo va a decir...”.

Laura Argandoña es 
la mas jovencita del grupo, 
18 años, el año pasado jugó 
un par de partidos y espera 
que este Manuel Castillejo le 
de más minutos no en vano 
la ha subido al primer equi
po, su acoplamiento al gru
po ha sido rápida “ al prin
cipio mi relación con ellas 
era de respeto, ahora a 
medida que me he ido in
tegrando la relación se ha 
convertido en algo más di
vertido”. Todo el grupo a 
una, “vamos, ahora ya nos 
ha perdido el respeto”. 
Más risas mientras le salen
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Valentina Burdacheva

los colores a*la joven Laura 
que considera que para ella 
este ha sido un salto cuali
tativo importante.

Con una natural 
empatia los nuevos fichajes, 
la ho landesa H enrietta  
Steege y la ucraniana 
Valentina Burdacheva, rien 
aunque no comprendan gran 
cosa. El ambiente es cordial 
y ellas lo captan. Tienen 24 
y 25 años y son dos refuer
zos importantes para el equi
po, miden 1,84 y 1,87 y re
presentan el techo del equi
po. La ucraniana viene de 
jugar competiciones euro
peas y la holandesa llega con 
mucha ilusión, a nuestras 
preguntas aciertan a decir 
cosas como “Albacete is 
beatiful”, o “Feria mu lin
da” o “equipe is good”.
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Está por llegar una jugado
ra china que junto a Silvina 
procedente del CV Las Pal
mas habrán completado el 
capítulo de fichajes del cua
dro albaceteño.

Todas las integrantes 
del CV Albacete están de 
acuerdo al afirmar que este 
año todos los equipos de la 
competición se han reforza
do mucho por lo que la cam
paña va a ser especialmente 
dura “el poder traer a ju
gadoras comunitarias ha 
aumentado mucho las ex
pectativas, muchos equi
pos jugarán con dos ex
tranjeras, dos comunita
rias y una o dos jugadoras 
nacionales, habrá mucha 
pelea para poder entrar en 
la fase final”, nos comenta 
Asunción Domenech para

Arkia El Ammari

quien los objetivos este año 
“ van a ser los mismos de 
siempre, ir a por todas e 
intentar llegar a lo más 
alto, que luego lo consiga
mos o no eso es otra cosa”.

Este año los equipos 
a batir serán el Tenerife, 
Avila y Granada. Las ilusio
nes por conseguir algo im
portante esta temporada se 
palpan en el ambiente, “no 
es que sigamos con las mis
mas ilusiones, es que tene
mos más”. La conversación 
se vuelve vertiginosa, ¿qué 
os falta por conseguir?, to
das a coro ,” la Copa de 
Europa”. Y digo yo, ¿os 
habéis puesto serias y os 
habéis dicho, este año lo 
conseguimos?, “nosotras 
no nos ponem os serias  
nunca”. Las risas alegran la
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Aurora Nieto Marta Gens

tranquila mañana de las ar
dillas en el parque Abelardo 
Sánchez. Aunque lo de la 
Copa de Europa es una be
lla utopía, ellas no dejan de 
perseguirla, sueñan con las 
causas imposibles, mientras 
esté ahí siempre tendrán 
algo por lo que luchar.

Asumen con naturali
dad ser el segundo equipo de 
la ciudad en protagonismo y 
logros deportivos, “el fútbol 
y más concretamente el Al
bacete aunque esté en ter
cera seguirá siendo el pri
mer equipo de la ciudad, 
de cualquier forma no nos 
preocupa si somos el se
gundo o tercer equipo de la 
ciudad, lo único que nos 
interesa es salir siempre a 
ganar y ofrecer un buen 
espectáculo”.

En Albacete la afi
ción se ha acostumbrado a 
sus triunfos en el Pabellón y 
por eso cada año las apoya 
más, “vas por ahí y ves 
mucho cemento vacío, pero 
la verdad es que aquí la 
afición se porta de mara
villa. Creo que mientras 
mantengamos nuestro ni
vel cada año nos apoyará 
más gente, esperemos que 
esta campaña con los nue
vos refuerzos se hagan 
muchos socios”.

Para el club la campa
ña de socios este año tiene 
una especial importancia de 
cara a seguir manteniendo 
las expectativas de un club 
competitivo. La cuota de 
socio para toda la tempora
da es de 5.000 ptas. Sólo les

falta encontrar el patrocina
dor que les permita cerrar 
los presupuestos y comenzar 
la campaña sin preocupacio
nes económicas. Han reali
zado muchas gestiones pero

hasta el momento, pese a 
la buena imagen del equi
po, no ha habido ninguna 
empresa que haya decidi
do respaldar “el juego de 
las chicas del Voley”. ■
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P a t a  c a u k f t  m a

a t á l o g o s

jev i  s t a s

d i  c i o n e s

J i j a r t e  l e s

a l e n d a r l o s

i s e ñ o  g r á f i c o
j f iS

j ' j j a q u e t a c i  ón 

j M o t o m e c á n i  ca 

J* i  [nación pos tscrip t 

j M u t o e d i  c i ó n  

j5 j o  t  o compos i  c i  ón 

pautados standard 

■Jlue9os snap-out

ormularios en continuo

!

a n  m i g u e l ;
Jnu

Jormuloriof dp lo mancho

D esde su n a c im ien to  la 
im p ren ta  ha experim en tado  
n u m e r o s a s  e v o l u c i o n e s .

A lo la rgo  de la h is to r ia  
sus d e sa r ro l lo s  y cam bios  
m últip les  h a n  supues to  que 
en  n u e s t r o s  d ía s  a lc a n c e  
u n  n iv e l  te c n o ló g ic o  q u e  
su  c r e a d o r  j a m á s  p u d o  
imaginar.

Artes Gráficas SAN MIGUEL 
p r o p o r c i o n a  la s  ú l t im a s  
n o v e d a d e s  i n d u s t r i a l e s ,  
b r indando  a sus clientes una  
e m p re sa  en  p le n o  ap o g eo  
vanguardístico.
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La Plataforma Cívica ¡Música maestro! Recoge 
12.000 firmas de apoyo al conservatorio

«Emigdio de Moya no 
se reirá de nosotros»

■Antonio Mag'an

A los afectados por la política de recor
tes que la Diputación está realizando en el 
Conservatorio no Ies ha quedado otro re
medio que formar una plataforma cívica 
para defender y reivindicar sus derechos.

Durante la Feria de Albacete han reco
gido 12.051 firmas que presentaron en el 
Registro de la Diputación de Albacete, para 
que su presidente, Emigdio de Moya, según 
ellos, recapacite. Después de dos años de lu
cha han conseguido que el presidente Ies es
cuche y reciba a los sindicatos que son par
te de la plataforma. Quieren soluciones, 
pero en su fuero interno saben que quizá se 
están estrellando contra un muro y que la 
sentencia de muerte del Conservatorio ha 
sido dictada por el PP provincial.

En una rueda de prensí 
en la que se encontraban re 
presentantes sociales de h 
ciudad de Albacete y profeso
res del Conservatorio, la Pla
taforma Cívica reivindicó le 
continuidad de la institución 
musical más importante de 
Albacete.

El presidente de la pla
taforma Vicente Aranda 
López, declaró a La Voz de 
Albacete, que piensa que no 
se pueden ignorar las doce mil 
firmas de apoyo que durante 
la Feria se han recogido entre 
los ciudadanos de Albacete.

Junto con las firmas la 
plataforma presentó cuatro 
reivindicaciones al presiden
te de la Diputación. La prime

ra es que se abra de una vez 
matrícula para el primer cur
so y se evite así que se despi
da a cinco profesores. Tam
bién se pide a la Diputación 
que no recorte dinero y pre
supuesto en gastos de ense
ñanza y que mantenga las en
señanzas de Danza.

La situación de los 
alumnos de Danza es la más 
dramática ya que han perma
necido paradas durante un año 
y si la Diputación no cede se 
quedarán sin formación este 
próximo curso.

Como nota llamativa, 
Vicente Aranda, señaló que 
este año no ha podidoma- 
tricularse ningún albaceteño 
en un curso de guitarra de ca-
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Albacete, a 2-í de

Kn el din de la fcdui, y a las IOIKHl, comparecen ante el Registro de la ExalUL Uiplilacum 
Provincial de .Albacete, los nqxt ventantes de las Asociaciones y Grupos que forman la 
PLATAFORMA CÍVICA |»  música. Maestro!, uilcgiatia por.

Asociación de Pada-s «le Alunan» del Real Conservatorio Piofesioual de Música y Escuela 
de Danza de Albacete

Asociación de Alumnos del R.C P.M. y E. D de Albacete 

Colectivo de Profesores del R.C.P.M. y E.D. de Albacete 

Grupos Sindicales: U.G.T.. CC.OO., CS1-CSIF. ANPE.

Junta de Personal y Comité de Empresa de la Excma Diputación Provincial de Albacete.

La Federación Provincial de Asociaciones de Padres de Alumnos (PAPAL 

.Asociación de Jóvenes Estudiantes de Música de Albacete i AJENIA >

Grupos relacionados con la mu>ica corno.,j^.üntpoJiidkLaisiou de Albacete. 1.a Orquesta
de Flautas de Albacete, la Unió Musical "El Xttquei* de Suma carca. El Oiícóu «Je la Manclu 
de Albacete, Coral .ic Albacete, Grupo Tradición

- Grupos en general «le acuerdo con k» punios que se reivindican: Afiuúon. Casa «le Amigo, 
de Cuenca, Aaocütcioii de vecinos Hamo «le Franciscanos, Medien* Kluudi, Movuuicnlo 
Familiar Cristiano de Albacete.

Esta PLATAFORMA comparece para la presentación y reglura de tm escrito «Ungido .11 
limo. Sr. Presidente «le la rtlcn.fi (nstilucion. el cual esta avalado p«ir I2.UJ4 Firmas <k- 
ciudadanos.

i

La PLATAFORMA ¡...música. Maestro', liaie un carácter cívico y .NO POLITICO ya que. 
la naturaleza «le sus reivindicaciones, es de ínteres ciudadano Estas se tundamenuui en Li 
demanda de mías gestiones que no pasen por la reducción de gasto publico ai materia de 
educación ̂ musical y de «lanza en este ci

ILMO. SR PRESIDENTE DE LA EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL 
ALBACETE,-

L DE

rácter público y que para una 
ciudad de 150 mil habitantes 
es una situación un tanto ex
traña.

La plataforma, en pala
bras de su presidente, no quie
re politizarse, aunque sabe 
que es difícil conseguirlo. De 
todas formas harán lo posible 
para que esto no ocurra y que 
la imagen que se dé al pueblo 
de Albacete sea la de maes
tros y alumnos que están pre
ocupados por su educación 
musical al margen de cual
quier batalla política entre el 
PP provincial y la oposición.

Entre los componentes 
de la Plataforma hay colecti
vos sociales de todos los ti
pos. Se encuentran en la mis
ma la asociación de alumnos 
del Real Conservatorio de 
Música, el colectivo de pro
fesores, UGT, CCOO, CSI- 
CSIF, ANPE. También parti
cipan en la plataforma grupos 
musicales como: El grupo de 
Percusión de Albacete, la Or
questa de Flautas de Albace
te, la Unión Musical “El

Xuquer” de Sumacarcer, el 
Orfeón de La Mancha, la Co
ral de Albacete y el grupo Tra
dición. Los padres están re
presentados en la plataforma 
a través de la Asociación Pro

vincial de Padres de Alumnos 
(FAPA).

Se han adherido 
Afanaion, casa de Amigos de 
Cuenca, Asociación de Veci
nos del Barrio de Francisca

nos, Medicus Mundi y Movi
miento Familiar Cristiano de 
Albacete.

Al cierre de esta edición 
estaba pendiente la primera 
reunión que los sindicatos 
tendrán con el presidente de 
la Diputación y de la que teó
ricamente saldría alguna so
lución.

El sentimiento de des
ánimo reinaba en parte de los 
miembros de la plataforma 
porque conocen las maneras 
del presidente de la Diputa
ción Emigdio de Moya y por
que saben que ha manifesta
do en público y en privado 
que no quiere hacerse cargo 
del dinero que cuesta mante
ner esta institución musical. A 
pesar de todo, quieren seguir 
adelante y si de estas prime
ras conversaciones no sale 
nada claro anunciaron que se 
reservaban las acciones que 
llevarían a cabo en caso de ne
gativa.

Con la apertura del nuevo 
curso en puertas, el drama del 
Conservatorio parece que no tie
nen solución definitiva.■
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© A S T R O N O M I A

La Mancha, la mayor superficie mum

La producción d
Manuel Soria un 5% en

A pesar de las lluvias torrenciales que 
azotaron la provincia a mediados de mayo, 
las buenas condiciones meteorológicas de las 
que actualmente disfrutamos están favore
ciendo la recogida de uva que se está llevan
do a cabo en diversas localidades albaceten- 
ses.

Las estimaciones sobre el resultado de 
las cosechas de este año apuntan al alza con 
un posible incremento en la producción de 
hasta un 5% respecto al año anterior. Si se 
cumplen las previsiones, pasaremos de los
2 .042 .000  h e c to l i tro s  de 1996 hasta  los
2.800.000 que se esperan para esta tem pora
da.

Las expectativas no sólo favorecen a los albaceteños 
sino que se muestran positivas para el conjunto de la región. 
Sin duda, el buen tiempo que nos acompaña ha sido un fac
tor clave para la retención de las enfermedades que suelen 
asolar las vides.

El año pasado, encabezó la lista de las 47 Denomina
ciones de Origen existentes actualmente en el mercado del
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jal de viñedos, deficiente en tintos

vino aumentara/
provincia

vino para España (Francia nos dobla en este sentido), el vino 
de Rioja con 1.199.898 hectolitros, el Valdepeñas y sus 
439.975 hectolitros, seguida por los de la Mancha con 
387.640, siendo así la región de mayor volumen comerciali
zado con respecto al consumo interno. Es decir, a cuanto 
España demanda.

Le siguen por orden de preferencia: Tarragona, 
298.213; 296.885; Montilla Moriles, 226.198; Valencia, 
178.939; Cariñena, 141.557; Jerez, 140.894 y Jumilla, 
133.327.

Canarias será quien camine en último lugar en el bare- 
mo de las aceptaciones del consumidor, tanto en los elabora
dos de Gran Canaria como en el vino salido de las bodegas 
de Hierro.

Dentro de la península es el de Bullas (Murcia) el me
nos apreciado. En cuanto a las preferencias del consumidor, 
es el tinto el que sobresale, tanto en joven, añada, reserva y 
gran reserva: un total de 2.298.984 hectolitros consumidos 
en el país, 1.348.714 en blancos y 556.340 de cara al rosado. 
Existen 406.146 para el vino licoroso, es decir, vinos medi
cinales, aromáticos, generosos, vinos dulces naturales, ge
nerosos secos...y 3.175 para el espumoso.

Para el mercado externo es ahora Jerez quien resalta en 
su comercialización al extranjero cifrando sus ventas en 
789.359 hectolitros. Rioja le sigue con sus 580.974, Valen
cia, 324.309 y La Mancha 234.092 hectolitros.

Aunque son los vinos tintos los de mayor aceptación, 
La Mancha es deficitaria en este tipo de viñedo.

Por cierto, que nuestras ventas en el exterior van men
guando: 4.208.838 hectolitros en 1992; 3.370.804 en 1994 y 
sólo 2.716.018 en 1996.

Es el embotellado el envase más solicitado en la de
manda, aunque también abundan los graneles para envasar 
en destino.

Sea como fuere, si embotellado o granel, España pres
tigia sus vinos en medio centenar de países, dentro y fuera de 
la Comunidad Europea. En la U.E. destaca en compras Ale
mania, Reino Unido, Holanda, Francia, Suecia y Dinamarca. 
A unos y otros enviábamos en 1996, 2.278.578 hectolitros, 
cifra algo más baja que la del año anterior.

También exportamos a una docena de países no miem
bros de la Unión Europea, como Islandia, Noruega, Suiza, 
Rusia, Argentina, Brasil, Canadá, EEUU y Méjico entre otros.

Por lo que respecta a superficie de viñedo acogido a la 
Denominación de Origen y dependiendo de un Consejo Re
gulador, La Mancha, con sus 187.107 hectáreas sobresale por 
entero y con mucho, sobre cualquier otra Comunidad o Re
gión. Para ser Canarias quien menos terreno dota a sus viñas.

Sin embargo, en el número de viticultores, es decir, 
quienes trabajan la viña elaborando sus vinos, aparte de La 
Mancha con sus 21.679 agricultores acogidos al Consejo 
Regulador, Cataluña, Jumilla, Utiel-Requena, Rioja, 
Valdepeñas, Alicante, Valencia también dedican un singular 
número de mano de obra a la vid y sus frutos.

Por último, y en otro orden de cosas, si España puede 
presumir de su potencial de viñedos, a su vez también enca
bezamos la lista de países que más vides arrancó desde 1988 
con 221.000 hectáreas frente a las 135.000 de Italia, las
102.000 francesas o las 30.000 de Grecia.

La Mancha destaca a su vez la superficie de viñedos. 
Si allá por la década de los sesenta contábamos con 722.781 
hectáreas, el pasado 1993 manteníamos sólo 608.813, que más 
tarde, entre sequía, hielos, lluvias torrenciales y acogerse al 
campesino al descepe subvencionado, ese número por fuerza 
nos dará números en menos.
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□  E G I O N

En una reunión con altos cargos 
y con miembros del partido

Bono recarga las pilas de su 
gobierno y del PSOE

Faltan todavía dos años 
para las próximas elecciones 
autonómicas, pero Bono ya 
está en campaña electoral. AI 
menos así lo dijo en la reunión 
que días atrás tuvo en el hotel 
Beatriz de Toledo con los al
tos cargos de su gobierno y 
con los miembros de la eje
cutiva del PSOE, entre los que 
estaba el secretario general, 
José María Barreda, y el pre
sidente regional Juan de Dios 
Izquierdo.

Apoyado en el dicho “al 
que madruga...” Bono no ha 
querido esperar ni un día más 
y ha vuelto a tomar las rien
das a la vuelta del verano y 
en el inicio del curso políti
co. Se trata, según asistentes 
a la reunión, de reafirmar la 
voluntad de seguir trabajando 
para conseguir que CastillaLa 
Mancha siga creciendo en el 
concierto nacional y su voz se 
oiga más fuerte y más nítida. 
‘Así de sencillo y así de cla

ro”, manifestó un miembro de 
la ejecutiva. “Tenemos retos

muy importantes para la re
gión, como las transferencias, 
y es el momento de continuar 
la lucha para conseguirlos. 
Tanto el gobierno como el 
partido deben funcionar 
como una máquina bien en
grasada para sumar esfuerzos 
que permitan a esta región 
conseguir objetivos irre- 
nunciables”.

La reunión, que no es 
novedosa porque se repite 
cada cierto tiempo y sirve 
para coordinar al partido y al 
ejecutivo, tuvo como objeti
vo adelantar las intenciones 
de cara a las elecciones auto
nómicas que tendrán lugar 
dentro de dos años. En este 
sentido, se subrayó la nece
sidad de que el gobierno so
cialista siga en la línea de de
fensa de la región a falta de 
una oposición de derechas 
que “vive pendiente de lo que 
dicen los ministros de Aznar 
aunque ello suponga vender 
a la región”.

Según el presidente del PP de Toledo. 
César Gómez Benayas

Agustín Conde sería un buen 
candidato para la Junta

Según el presidente to
ledano del Partido Popular, 
César Gómez Benayas, Agus
tín Conde sería “un buen can
didato a la presidencia de 
Castilla-La Mancha”, ya que 
en su opinión “necesita perso
nas jóvenes y un revulsivo 
después de catorce años en el 
poder de José Bono”.

Para Benayas, el perfil 
de Conde es lo que necesita 
está región ya que “represen
ta la juventud, lo nuevo, la ilu
sión y la lucha por el futuro, 
frente a lo de siempre, lo vie
jo y el poder por el poder que 
simboliza Bono”.

A pesar de haber defini

do cuál es su candidato ideal, 
el presidente del PP en 
Toledo, Gómez Benayas, se
ñaló que “todavía no hay can
didato oficial para la presi
dencia del gobierno regional”, 
y dejó claro que en la cantera 
del partido “tenemos gente 
capaz de afrontar esta respon
sabilidad”.

Gómez Benayas dijo 
que el PP está en una situa
ción óptima para ganar las 
próximas elecciones munici
pales y autonómicas “y es 
muy probable que eso ocurra, 
puesto que la evolución de la 
formación en este ámbito así 
lo indica”.

Dirigida por Catalina Buzoianu
“Don Quijote de la Mancha” 

recorrerá la región
La obra “Don Quijote 

de la Mancha”, que dirige 
Catalina Buzoianu, se repre
sentará entre los días 25 y 29 
de septiembre en las cinco 
capitales de provincia de 
Castilla-La Mancha.

Esta obra, que anterior
mente se representó con gran 
éxito en las localidades de El 
Toboso y Alcázar de San 
Juan, es una coproducción de 
la Junta de Comunidades y del

Instituto Internacional del 
Teatro del Mediterráneo, del 
que forman parte un total de 
23 países de esa zona geográ
fica. En la representación de 
“Don Quijote de la Mancha” 
actuarán artistas castellano- 
manchegos y en especial del 
grupo “Cal Teatro”.

Dicha obra, que se in
terpreta al aire libre, se puso 
en escena el día 25 en el Par
que Abelardo Sánchez.
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Martínez Morazo dice que ha suspendido en septiembre
El PP insta a Zambrana a que se estudie la LOGSE

El diputado regional 
del Partido Popular, Rafael 
Martínez Morazo ha denun
ciado en los medios de comu
nicación que el consejero de 
Educación y Ciencia, Justo 
Zambrana, no conoce la 
LOGSE y le insta a “que se 
la estudie y aprenda, haga los 
cálculos que deba hacer so
bre la realidad de la normati
va vigente -no la que él se 
imagina- y la real situación 
de la educación en Castilla- 
La Mancha, cuál es su posi
ción y cuales sus dudas. Así 
sabremos y podremos enjui
ciar la postura del MEC, de 
la consejería y conocer como 
y qué se negocia y los acuer
dos alcanzados”.

Esta crítica la justifica

Morazo “por las 
manifestaciones 
que el consejero 
viene efectuando 
recientem ente, 
reiterando sus 
permanentes la
mentos por la tar
danza en el pro
ceso negociador 
de las transferen
cias en materia 
educativa a nues
tra Comunidad.

Para Mar
tínez Morazo “lo 
más grave, casi estrambótico, 
es que el consejero de Educa
ción, para justificar su postu
ra hable de que el nuevo siste
ma, la educación en fin, re

quiere más presupuesto y re
curra a que la aplicación de la 
LOGSE introducirá unos 
latios de calidad diferente”. 
“Es grave -dice Morazo- por

que afirmaciones como éstas 
ponen claramente de mani
fiesto que Zambrana no sólo 
no conoce que la educación 
primaria ya terminó de im
plantarse en el pasado curso 
96/97, sino que, y ello resul
ta más lacerante e injustifica
ble, el consejero tampoco co
noce la LOGSE y el nuevo 
sistema educativo que de ella 
se deriva.Morazo propone a 
Zambrana que “estudie por
que acaba de suspender en 
septiembre, como los malos 
estudiantes, y eso, siendo 
consejero de Educación, es 
un suspenso del Gobierno Re
gional, algo que no es bueno 
para nadie y no merece esta 
región”.

En los próximos diez años
El Gobierno regional invertirá 200.000 millones en carreteras

El consejero de 
Obras Públicas, 
Emiliano García 
Page, ha anunciado 
que su departamento 
está ultimando el Se
gundo Plan Regional 
de Carreteras que su
pondrá una inversión 
de 200.000 millones 
de pesetas en los 
próximos diez años.

García Page 
espera que el documento esté 
ultimado en el mes de octu
bre para que posteriormente 
sea aprobado por el Consejo 
de Gobierno y remitido a las 
Cortes Regionales.

El consejero señaló 
que, una vez conseguida la 
conexión de la región con el 
resto del Estado, es importan
te la vertebración regional a

través de las comunicaciones. 
“Este plan, según el conseje
ro, pretende diseñar recorridos 
regionales que permitan a 
cualquier ciudadano de la re
gión poder ir de un punto a 
otro a través de carreteras có
modas, anchas, ámplias y se
guras”.

“Además -indicó-, se 
intentará crear ejes nuevos de 
comunicación con el objeto de

atender nuevos asenta
mientos de población, sobre 
todo en la zona de la Sagra 
toledana y la zona castellano- 
manchega que transcurre pa
ralela al límite con la Comu
nidad Valenciana”.

A través de este plan se 
reforzará la red básica de ca
rreteras, de tal forma que se 
intentará pasar un importan
te número de kilómetros de

carreteras comarcales 
a la red básica.

García Page ha 
destacado que el Go
bierno regional pre
tende seguir invirtien
do en carreteras “por
que esta Comunidad 
Autónoma es muy ex
tensa y necesita un es
fuerzo continuado, 
pero a la vez porque la 
inversión pública tie

ne un efecto encadenado con 
el impulso económico y labo
ral”.

Para el Gobierno regio
nal, según el Portavoz, el ob
jetivo es seguir impulsando la 
actividad económica y em
presarial y, por tanto, la crea
ción de empleo en Castilla-La 
Mancha a través de la inver
sión en carreteras”.
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La Feria recupera 
la cata de vinos

La Ganadora durante la entrega del premio

Coincidiendo con las fiestas y feria de la ciudad, Al
bacete, y a través de un prestigioso local hostelero en la 
persona de José Miguel Cañadas Sánchez propietario de 
“Rubia y Tinto”, ha recuperado para su edificio ferial, 
una tradición que había perdido: LA CATA.

Evento que ha contado con la participación de una 
treintena de concursantes llegando a despertar la aten
ción del público congregado en el interior del stand cedi
do para esta ocasión.

Durante dos días han desfilado 16 vinos para esta prue
ba de variada condición cedidos por diversas bodegas de la 
región, con y sin título de Denominación de Origen.

Cuenca ha estado representada por su Cooperativa 
Vinícola “Nuestra Señora del Rosario”, de El Provencio. La 
entidad logró medalla de plata en la pasada Gran Selección 
de 1997 para su tinto crianza concedido por la Junta de Co
munidades de Castilla La Mancha, Oro asimismo para otro 
de sus vinos, galardón otorgado en esta ocasión por el Con
sejo Regulador “La Mancha” y el bronce le llegó a través de 
Fercam, en Manzanares.

Otra de las bodegas colaboradoras , que cuenta a su

En la imagen cuatro miembros de jurado que tuvieron una difícil tarea

vez con más de cuatrocientas distinciones a lo largo de su 
singladura, fue Vinícola de Castilla”, de Manzanares, de la 
Denominación de Origen La Mancha. Valdepeñas se vio a su 
vez representada por “Bodegas Los LLanos”, célebre por su 
“Pata Negra”, y por su parte de La Manchuela, cuyo ámbito 
territorial ocupa una superficie de viñedos de 79.198 hectá
reas, 26 de sus 64 municipios pertenecientes a Albacete, re
gión a caballo entie Cuenca y Albacete, y que cuenta con 
238 bodegas de las que 44 son cooperativas para elaborar el 
78,3 por 100 de los vinos obtenidos para llegar a una pro
ducción que se estima en los 2.200.000 hectolitros, célebre 
por sus rosados y briosos tintos, la “Cooperativa San Anto
nio Abad , de Villamalea, con un muy brillante palmarás en 
sus vinos, recién otorgado para ella oro a su blanco “Altos 
del Cabriel”, “Viña Isabel” y “Arcos de Casablanca”, de 
Cenizate, así como Bodegas Landete, de Madrigueras.

La Cata se regía a través de dos parcelas notablemente 
diferenciadas entre sí entre los días 10 y 11 de septiembre, 
Cata a Ciegas, en la que se dilucidaban sus pormenores que 
vienen a ser dato básico necesario para poder apreciar el vino 
como es debido, es decir, localizarle grado, sabor, acidez, 
variedad de la que se vale, aroma, color, brillo, y otra cata 
comentada.

Distintas entidades locales han colaborado en esta pri
mera piueba a la que llegaban vinos blancos, rosados, tintos 
jóvenes y de crianza. Presidiendo el jurado, el notable enó
logo de La Manchuela Jesús Gómez Garrido y Eleuterio Gar
cía Ruiz, Perito Tasador Judicial, gran conocedor del vino 
manchego.

Tres premios serían entregados. Un primero para Bo
degas Landete, de Madrigueras en la persona de su enólogo, 
un segundo para “Viña Isabel”, de Cenizate y el tercero a un 
aficionado en catas, Joaquín Tomás Velasco.B
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La m ire s co m o la m ire s

Lunes a Viernes

Para conectar 
X  con nosotros deberá 

sintonizar su televisor en el 
canal 40, en caso de que no 

nos reciba o lo haga con 
dificultad es a causa de que 
su antena carece del módulo 

adecuado, para instalarlo 
póngase en contacto con su 

instalador habitual o 
v llamando al teléfono:

24 67 68

00:00h a 10:30h BLOOMBERG. (Sistema informativo vía
satélite, basado en el sistema norteamericano 
24H. Pantalla multí información. Exclusivo de 

Televisión Albacete CANAL 40 para la provincia) 
11:00h a 12:00h DOCUMENTALES.
12:00h a 13:30h OBJETIVO DIARIO 
13:30h a 14:30h EN SU SALSA.

SERIES DIBUJOS ANIMADOS.
14:30h a 15:00h INFORMATIVO LOCAL.
15:00h a 15:45h TELENOVELA. Corazón de Diamante.
15:45h a 17:30h LARGOMETRAJE.
17:30h a 21:00h BLOOMBERG.
21:00h a 21:30h SEREIS CAMPEONES.
21:35h a 22:00h INFORMATIVO LOCAL.
22:00h a 23:30h OBJETIVO DIARIO. (Magazíne diario de 

Albacete en directo)
23:30h a 01:00h LARGOMETRAJE.

Fin de semana
Sábado

03:00h a 11:00h BLOOMBERG. Espacio informativo de 
actualidad 24h.

11:00h a 12:00h OBJETIVO DIARIO. Grabación de la noche 
anterior.

12:00h a 13:30h PROGRAMACION INFANTIL.
13:30h a 14:00h TURBO. Programa semanal sobre el mundo 

del motor.
14:00h a 14:15h EN SU SALSA. Programa de carácter 

culinario.
14:15h a 15:00h TRADICIONES. Serie documental.
15:00h a 16:30h LARGOMETRAJE de tarde.
16:30h a 24:00h BLOOMBERG. (Nacional e internacional).

Espacio ínformantívo de actualidad 24h.
01:30h a 03:00h Sesión X.
*X  SOLO ADULTOS. Película exclusivam ente para
adultos.V iernes y Sábado a p artir de las 0 1 :3 0  h.

1r < A
A  L B A  C É T E

D o m in g o
03:00h a 12:00h BLOOMBERG. (Nacional e internacional) 

Servicio informativo 24h.
12:00h a 14:00h PROGRAMA INFANTIL. (Cuentos infantiles 

de dibujos animados)
14:00h a 14:15h EN SU SALSA. Espacio de carácter 

culinario.
14:15h a 14:45h TRADICIONES. Documentales.
14:45h a 15:00h LASERION. Serie de dibujos animados.
15:00h a 17:00h LARGOMETRAJE.
15:00h a 24:00h BLOOMBERG. (Nacional e internacional)

Siempre a tu lado
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P R O V I N O  I A
■Minan G. Hidalgo

LA RODA VILLARROBLEDO
La  c o s e c h a  de u va  b la n ca  s u p e ra rá  A u m e n ta n  la s m e d id a s  d e  s e g u ri- 

en un 25 %  la del año p a sa d o  dad v ia l d u ra n te  la V e n d im ia

La jornada de vendi
mia también se ha iniciado en 
la comarca rodense. La sema
na pasada abrieron las bode
gas locales aunque algunas de 
ellas llevaban casi quince días 
aceptando uva.

Se calcula que la co
secha de uva blanca superará 
en un 25 por ciento la del año 
pasado mientras que la de uva 
negra será similar a la de 
1996.

Los precios 
serán sensiblemente 
más bajos ,en algu
nos casos podrían 
llegar a disminuir 
hasta en un 15 por 
ciento, y la gradua
ción tampoco será 
la misma de la co
secha anterior ya 
que las tormentas 
influirán notable
mente en la calidad 
del mosto.

Las ma
las condiciones me
teorológicas han 
sido un factor cla
ve en cuanto a la 
uva negra ya que se 
trata de una varie

dad muy sensible a las bajas 
temperaturas lo que hace que 
paulatinamente se vayan mer
mando sus plantaciones , no 
teniéndose en cuenta en los 
proyectos de replantación del 
viñedo.

A pesar de todo, La 
Roda no ha sido seriamente 
castigada ni por el hielo ni por 
el granizo por lo que se prevé 
que su cosecha sea casi nor
mal , con un precio aceptable.

Ya se ha puesto en 
marcha la VII Campaña de 
Seguridad Vial organizada 
por el Ayuntamiento de 
Villarrobledo con el objetivo 
de ofrecer una mayor seguri
dad a las personas que traba
jan en las recién iniciadas la
bores agrícolas de la vendi
mia.

Los principales desti
natarios de esta séptima cam
paña son los conductores de 
tractores y otros vehículos 
agrícolas dada la amplia inci
dencia que las labores de re
colección de la uva tienen so
bre el transporte en 
Villarrobledo.

El alcalde, Francisco 
Segovia, ha enviado a los 
agricultores más de 1000 fo
lletos informativos donde se 
recogen una serie de medidas 
básicas en las que se subraya 
especialmente la importancia 
de los elementos de seguridad 
de los vehículos. Comprobar 
el buen estado y funciona
miento de las luces, neumáti
cos e intermitencias es funda
mental para la seguridad vial. 
Asimismo, también se recuer
da a los agricultores la obli
gación de llevar en todo mo
mento la documentación del 
vehículo.

El folleto señala ade
más una serie de itinerarios 
alternativos creados espe
cialmente para la circulación 
de vehículos agrícolas, lo 
que reduciría notablemente 
el flujo por carretera espe
cialmente en las de entrada 
a Villarrobledo que registran 
una mayor intensidad de trá
fico.

Se hace especial hin
capié en la necesidad de ex
tremar la precaución en cru
ces y rotondas, se incluyen 
consejos para agilizar la car

ga y descarga en bodegas, re
comendaciones sobre la in
gestión de alcohol y medica
mentos e información sobre 
los puestos de circulación que 
instalará la Policía junto a las 
bodegas, en las avenidas Re
yes Católicos y Barrax, y las 
calles Estación y Nueva.

La respuesta de los 
ciudadanos ante esta medida 
está siendo muy satisfactoria 
y así lo agradeció el alcalde 
de Villarrobledo, Francisco 
Segovia, quién no dudo de la 
colaboración de agricultores y 
asociaciones para el buen fun
cionamiento de esta séptima 
campaña. En este sentido, los 
responsables municipales va
loran positivamente el control 
realizado desde 1991, año en 
el que se inició la campaña y 
en el que se logró reducir el 
número de accidentes de este 
tipo en un 50 por ciento.

Por su parte, el conce
jal de Tráfico, Miguel Blan
co, también expresó su satis
facción por el resultado obte
nido en las seis ediciones an
teriores y manifestó su deseo 
de que al finalizar la jornada 
no se haya registrado ningún 
accidente de tráfico en el que 
se vean implicados vehículos 
agrícolas.

Convocado el concurso de 
vinos para hosteleros de La 

Mancha
El Consejo Regulador 

de la Denominación de Ori
gen La Mancha ha convoca
do el IV Concurso Vinos de 
la Mancha dirigido a los sec
tores de la hostelería, restau
ración y establecimientos de 
venta en Castilla-La Mancha. 
Según informa el Consejo los 
interesados en participar en 
este concurso deberán enviar 
un informe debidamente do

cumentado, con fotografías 
del establecimiento, catálogos 
o cartas de restaurantes que 
demuestren su labor en favor 
de los vinos de esta denomi
nación de origen.

El plazo de admisión 
de solicitudes se prolongará 
desde el 10 hasta el 30 de oc
tubre y deberán enviarse a las 
oficinas del Consejo Regula
dor, en Alcázar de San Juan.
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HELLIN
S e  b a ra ja  la p o sib ilid a d  de 

c o n s tru ir  un n u e v o  in stitu to

I

El Ayuntamiento he- 
Uinero se muestra optimista 
respecto a la posible conce
sión por parte del MEC de un 
nuevo instituto de enseñanzas 
medias que vendría a sumar
se a los tres existentes.

Las posibilidades se re
parten entre esta localidad y 
Villarrobledo aunque parece 
ser que Hellín se encuentra en 
una situación más favorable 
debido a la actual masi- 
ficación que padecen los cen
tros hellineros superando al
gunos incluso el número idó
neo de alumnos por clase.

Aunque de momento no 
hay nada oficial al respecto, 
el Ayuntamiento de Hellín, a 
través de la Concejalía de Ur
banismo, parece avalar posi
tivamente el proyecto buscan
do el suelo necesario para su 
construcción, habiéndose ba
rajado ya algunas zonas. Hay 
que tener en cuenta que, ade
más de su ubicación, el Ayun
tamiento deberá habilitar la 
correspondiente partida pre
supuestaria para ello.

Por otra parte, y según 
declaraciones del primer te
niente alcalde, Cristóbal Espi
nosa, el recién iniciado curso

I
 escolar ha comen

zado sin inciden
cias tanto en la ciu
dad hellinera como 
en las diversas pe- 
danías.

Las obras de 
mantenimiento de 
los edificios que el 
Ayuntamiento lle
vaba realizando du
rante meses ante
riores han sido fi
nalizadas antes de 
que se iniciaran las 
clases excepto en 

los casos del colegio Martínez 
Parras, donde se baraja una 
posible ampliación de aulas, 
y el centro Manuel Guilla- 
món, donde se pretende cubrir 
una parte del patio con hor
migón.

Respecto al descenso 
del alumnado, el concejal 
hellinero indicó la influencia 
sobre todo en el sector infan
til aunque se trata más bien de 
una cuestión de centros ya que 
algunos de ellos se encuentran 
aún plazas sin cubrir mientras 
otros, como es el caso de El 
Rosario o Isabel la Católica, 
superan el número de alum
nos, viéndose forzados a ha
bilitar laboratorios y otras de
pendencias como aulas.

En relación a las peda- 
nías, sigue todavía latente el 
problema del curso anterior 
respecto al vallado del área de 
juegos del centro de Agrá. 
Espinosa declaró que “el 
Ayuntamiento ha hecho todo 
lo posible para resolver esta 
deficiencia aunque todavía se 
está a expensas de que el Mi
nisterio de Educación y Cien
cia diga la última palabra en 
este sentido”.

M orcillo, re e le g id o  c o m o  s e c re ta rio  
c o m a rc a l de C C O O

La semana pasada tuvo 
lugar en Hellín el tercer Con
greso Comarcal de Comisio
nes Obreras en el que el ac
tual secretario del sindicato, 
Francisco Javier Morcillo 
Clavijo, fue reelegido en su 
cargo.

El Congreso, celebrado 
en los salones de la Caja 
Castilla La Mancha de Hellín, 
contó con más de cincuenta 
delegados sindicales entre los 
que se encontraban Francisco 
Vicente Saravia, actual alcal
de de la ciudad, Diego García 
Caro, secretario general de los 
socialistas, y Francisco del 
Campo, máximo responsable 
provincial de CCOO.

Una vez constituida la 
mesa de trabajo, Morcillo dio 
lectura del balance anterior 
pasando seguidamente a ex
poner su programa sindical 
que fue aprobado por unani
midad. Tras su intervención 
presentó a los componentes 
de la Ejecutiva Comarcal que 
son: Carlos Díaz Rodríguez, 
Pilar Rodas Esparcía, José 
Motos M artínez, Antonio 
Manuel Jiménez, Isabel Cues
ta Hernández, Juan José Moya 
Vela y Juan Pérez Ruiz.

Francisco Javier Mor
cillo señaló su satisfacción al 
haber conseguido ser el sin
dicato más votado en la em
presa de Hellín aunque a su

vez hizo hincapié en la serie 
de retos que aún quedan por 
conseguir ya que “hoy somos 
mayoritarios en las empresas, 
mañana podemos estar en mi
noría” comentaba el secreta
rio. Asimismo el recién reele
gido dijo que “los proyectos 
para estos cuatro años se ba
sarán en el trabajo diario en 
las empresas y forzaremos la 
máquina para conseguir loca
les para la formación de los 
trabajadores”. Finalmente, 
Morcillo anunció la creación 
del teléfono de atención sin
dical y el Consejo Comarcal, 
órgano que servirá para acer
car los servicios a los distin
tos pueblos de la comarca.

El secretario provincial 
de CCOO, José Francisco del 
Campo, animó al nuevo secre
tario comarcal a seguir traba
jando como en el pasado y se 
refirió tajantemente a la situa
ción laboral en la comarca 
asegurando que “los empresa
rios no están transformando el 
empleo eventual en lijo”. Asi
mismo, del Campo, también 
tuvo duras palabras para José 
Bono el cual, dijo, “no debía 
presumir de ser la Región 
menos endeudada, eso quiere 
decir que no nos deja nada, 
eso es malo por lo poco que 
se está haciendo en Castilla 
La Mancha” puntualizó el se
cretario provincial.
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C i n e

■ LAURA DEMARIA

Las catástrofes, ya 
sean naturales o hu
manas, siempre están 
de actualidad.

Los in fo rm a tivo s, 
los periódicos y la ca
lle ocupan sus espa
cios con todo tipo de 
sucesos que, por su 
cru d e za  y m agnitud, 
parecen ficticios o al 
menos inventados por 
un m e n te  p e rv e rs a . 
Pero todos sabem os  
que no es así.

En los ú ltim o s  
años, el terror ha deja
do el disfraz del “géne
ro oscuro y taciturno” 
y se ha vuelto gigan
te s c o . Una en o rm e  
boca, ansiosa de gue
rra y muerte, activada  
por un o dio  que no 
q u ie re  e n c o n tra r su 
cara dócil, para dejar 
de serlo, y unas razo
nes humanas, territo 
riales, que olvidan su 
razón sentimental y se 
desahogan utilizando  
un grito arm am entísti- 
c o , in e v ita b le  pero  
atroz.
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Los Angele

Argelia, Serbia, Palestina, 
Chechenia son catástrofes físicas y men
tales. Catedrales de la desolación y la ce
niza, acumuladas para dar fe de que allí 
hubo un pasado rico, una cultura, unas 
raíces. Algo que nos cuesta creer cuan
do nos enseñan unas imágenes rotas y 
vacías, donde todo ha sido arrancado sin 
piedad.

Además de las bombas, de las ex
plosiones incontroladas de gas o ira po
pular, y de los incendios forestales que 
asolan verano tras verano nuestros bos
ques, existe una evidente fuerza catas
trófica paralela, la de la propia naturale
za, que deja nuestra capacidad de actua

ción y creación a años luz de la suya, y 
que evidentemente, también nos gana en 
destrucción.

Los huracanes, los tornados, los 
efectos del cambio climático, los terre
motos y los volcanes, son los principa
les palos que baraja y reparte la madre 
naturaleza cuando está de morros y que 
al cine le han venido al pelo, porque ha 
sabido jugar bien estas cartas, hasta con
seguir ganar la mayoría de las veces la 
partida.

La tragedia real, la que nos pone 
la carne de gallina y la conciencia en 
números rojos, tiene tantos frentes, tan-
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hecha un cirio
tos imposibles y tantas metástasis, que 
no quiero dedicarle más tiempo. Ahora 
bien, no me importa nada ponerme ata
cada y tremendista si la óptica parte de 
un proyector.

Desde los dinosaurios de 
Spielberg, que atemorizan y pueblan 
los Parques Jurásicos, pasando pol
la maniobra de un mal viento que era 
el aire desatado en Twister, hasta lle
gar a Un pueblo llamado Dante’s 
Peak, la última entrega del “érase una 
vez un volcán con ganas de armarla; un 
hombre y una mujer capaces de salvar 
el tipo y dejar todo bajo control, e in
cluso tener tiempo para los fuegos in
ternos”, el público ha demostrado que 
de vez en cuando no le importa sudar 
ni agobiarse por terceros.

Volcano, que estallará en toda 
España el 19 de septiembre, se presen
ta como una auténtica exhibición -se
gún su guionista, Jerome D. Amstrong- 
de “las inmensas fuerzas de la Natura
leza y (de) cómo reacciona el hombre 
ante ellas”. La idea de hacer la pelícu
la salió de un artículo publicado en la 
revista Scientific American, en el que 
se comentaba que Los Ángeles reunía 
los condiciones adecuadas para que se 
originara actividad volcánica.

Y, manos a la obra, el equipo eli
gió los pozos de alquitrán de La Brea, 
una de las zonas más turísticas y cono
cidas de la ciudad, como el punto de

arranque de la tragedia.
Aparte de poder mostrar la apo

teosis del caos en el centro de una po
blación tan relacionada con el cine y el 
lujo, la productora ejecutiva, Lauren 
Shuler Donner, añade que en Volcano 
hay que sacar otro mensaje, el de la 
confluencia de las distintas etnias y cla
ses sociales que viven en la ciudad, que 
se unen para luchar contra la erupción 
de un volcán y todo lo que esto conlle
va.

Por eso, si los efectos rozan la 
perfección -de los grandes cirios- con 
el reparto tenía que ocurrir algo simi
lar, es decir que los personajes parecie
ran creíbles, resolutivos y un poco he
roicos. Hacía falta un actor “duro, va
liente y lleno de recursos” para encar

nar a Mike Roar, el jefe de la oficina de 
los servicios de emergencias, y e voilá, 
el señor Tornrny Lee Jones, después de 
acabar con el intrusismo galáctico en 
Hombres de negro, se convierte en el 
candidato perfecto para serenar a las 
masas- incandescente y aterrorizada, a 
diestro y siniestro.

La réplica femenina de Roark es 
Anne Heche, a la que pudimos ver ejer
ciendo de esposa de Jonny Depp en 
Donnie Brasco. En Volcano, Heche se 
convierte en la sismóloga, Amy Barnes. 
El dúo dinámico, acompañado de un dis
positivo infinito de helicópteros y uni
dades especiales de salvamento, harán 
todo lo posible ( es decir, previsible) para 
acabar con las brasas e impedir que Los 
Ángeles se quede hecha un cirio.

LA RADIO EN ALBACETE _
SER COPE

A lbacete y Albacete
1 H 6 S  S 1152 1-224

AM
1.200 1.400 1.600

101 102 103 104 105 106 107 108

92.7 
»R. Ilusión 
? Hellín 90.6

C adena  dial
A lb ac e te
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R. Ilusión 
Almansa 
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M  o t  o r

Javier Palomero

Octavia,
el nuevo estandarte 
de Skoda
Desde que la marca checa Skoda se 
asociara al grupo Volkswagen sus 
modelos comparten plataforma con los 
del gigante alemán. Gracias a esta 
estrategia de desarrollo común el 
nuevo Octavia Skoda cuenta con una 
renovadas prestaciones y numerosas 
innovaciones cuyo resultado final es 
una excelente relación calidad/precio.

Una de las cualidades de 
esta espaciosa berlina de cinco 
puertas es su motor silencioso y un 
interior con el espacio suficiente 
para acoger cinco adultos con todo 
su equipaje. El maletero, comple
tamente tapizado, tiene una capa
cidad de 528 litros llegando a 1.328 
cuando se abaten los asientos tra
seros lo que le da una envergadu
ra muy similar a muchos coches de 
tipo familiar. Estas peculiaridades 
hacen del Octavia un modelo aco
gedor y relajante.

Viene equipado de serie con 
dirección asistida, inmovilizador 
antirobo, cuentarevoluciones y un 
filtro para polvo y polen. Todos los 
modelos cuentan con cierre centra
lizado y disponen de un sistema de 
cierre doble para impedir la apertu
ra involuntaria tanto desde el inte
rior como del exterior, además de 
un sistema de apertura de seguri-
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avanzado diseño de cinco válvulas 
por cilindro que proporciona una 
óptima combustión logrando un 
mayor rendimiento y un bajo con
sumo a lo largo de todo el régimen 
de funcionamiento. Este sistema de 
20 válvulas se prueba habitualmen
te en carreras para conseguir bue
nos rendimientos y una aceleración 
rápida e instantánea.

En la gama de los diesel el 
motor 1,9 SDI de 50 Kw y 68 CV de 
potencia dispone de inyección di
recta y de un sofisticado acelera
dor electrónico. El 1,9 litros TDI de 
66 Kw y 90 CV añade un turbo que 
incrementa la eficiencia sin aumen
tar el habitual bajo consumo de los 
Diesel.

Las suspensiones delanteras 
independientes llevan un conjunto 
de amortiguación McPherson y una 
barra estabilizadora para lograr una 
mayor estabilidad. La suspensión

trasera, con barra de torsión, pro
porciona una amortiguación efecti
va y seguridad al tomar las curvas.

La carrocería incorpora unas 
zonas de deformación progresivas 
diseñadas por ordenador para pro
teger el habitáculo. Las versiones 
1,8 SLX 1.6 SLX incorporan el sis
tema ABS que evita que las ruedas 
se bloqueen además de un siste
ma de control de tracción -EDS- que 
impide que las ruedas patinen en 
superficies resbaladizas a velocida
des de hasta 35 Km/h..

dad que se activa automáticamente 
en caso de impacto. Así mismo, 
cuenta con un mecanismo electró
nico de control de iluminación del 
interior y del maletero. Si no se ha 
cerrado bien una puerta en 10 mi
nutos el sistema apagará las luces 
interiores. Como sistema de aviso 
adicional, se activa un sonido que 
le alerta si deja el vehículo con las 
luces de posición o intermitentes 
conectadas.

Fruto de la colaboración con 
el grupo Volkswagen, los nuevos 
motores de gasolina y diesel que ha 
incorporado el Octavia están dan
do un buen comportamiento. Este 
nuevo Octavia se presenta en tres 
versiones gasolina de 1,6 litros de 
55 Kw y 74Kw que desarrollan una 
potencia de 75 y 101 CVs y 1,8 li
tros 20 válvulas de 92 Kw y 125 CVs 
de potencia. Este último motor de 
gasolina de 1,8 litros incorpora un
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N o t i c i a s  d e  s a l u d

La importancia del
carino.

Un experimento científico ha 
demostrado que el contacto físico y 
el cariño de los padres es un ele
mento crucial para el desarrollo sano 
del cerebro y la regulación de estrés. 
Los investigadores compararon el 
desarrollo del cerebro en ratas cu
yas madres les habían proporciona
do muestras continuas de afecto, 
lamiéndoles y acariciándoles, con el 
de otras ratas que habían recibido 
muy poca atención afectiva durante 
la primera época de su vida. El ex
perimento demostró claramente que 
las ratas que habían recibido el ca
riño de sus madres tenían un cere
bro que se había desarrollado de 
una forma más sana. Los científicos 
observaron que al llegar a una edad 
adulta, estas ratas eran mucho más

mona tranquilizante).

Peligrosos
medicamentos
adelgazantes.
Especialmente los inhibidores 

del apetito, la gran mayoría de ellos 
provocan efectos secundarios más 
o menos intensos, por lo que el mé
dico casi siempre los rechaza. Dos 
de las sustancias adelgazantes más 
empleadas : la desenfluramina y 
fenfluramina, que se emplean en el 
tratamiento a corto plazo (durante 
unas pocas semanas) de la obesi
dad en personas que requieren ayu
da para perder peso, van a ser reti
radas del mercado, ya que pueden 
ocasionar serios trastornos cardía
cos.

Para eliminar la 
ansiedad.

En el siglo primero de nuestra 
era- pregunta un campesino griego 
a su vecino: ¿ cómo te las arreglas 
para tener unas cabras tan fuertes y 
ágiles?. - Pues mira, te diré el se-

capaces de afrontar situaciones de 
estrés. Las situaciones de angustia 
normalmente generan descargas de 
unas hormonas llamadas GLUCO- 
CORTICOIDAS, un exceso de estas 
hormonas pueden perjudicar el ce
rebro por provocar una pérdida de 
neuronas. Los investigadores descu
brieron que, de hecho, el cariño y el 
contacto de la madre reducía la an
siedad en las ratas, ya que 
incrementaban los niveles cerebra
les de BENZODIAZEPINA (una hor

Esteban Estajla>
creto. ¿Has visto esos arbustos lle
nos de espinas, con unos frutillos 
rojos?. Busca uno de ellos y haz que 
tus cabras se los coman. A los po
cos días notarás los resultados. 
Efectivamente, las cabras del veci
no adquirieron una vitalidad como 
nunca antes habían tenido. Parecían 
infatigables, trepando por los riscos 
bajo el aplastante sol del verano 
griego. Seguramente que la expe
riencia de aquellos cabreros llegó al 
conocimiento de Dioscórides, agu
do observador, brillante botánico y 
destacado médico, quien recomen
daba esta planta para fortalecer el 
organismo y para curar diversas 
afecciones. Quizá le viene de enton
ces su nombre de Crataegus, que en 
griego quiere decir «cabras fuertes». 
En nuestros días, el espino blanco, 
que es el nombre popular de esta 
planta, resulta muy útil en aquellas 
personas que padecen de nerviosis
mo, manifestado por sensación de 
opresión en el corazón, taquicardia, 
dificultad para respirar, angustia o 
insomnio. Es una de las plantas 
ansiolíticas (que eliminan la ansie
dad) más eficaces que se conocen.

Es bueno ser
donante de 

órganos.
En España 17.000 personas 

viven gracias a un órgano ajeno. 
Nuestro país tiene el mayor índice 
de donantes del mundo, aunque aún 
asi no son suficientes. Por eso la 
ciencia está preparando algo que 
está bastante avanzado, los tras
plantes de órganos de animales 
como el cerdo y otros.

La obra más completa con los más 
avanzados conocimientos científicos que 

orienta a la familia y protege tu salud
N u tr ic ió n ,  P la n ta s  M ed ic in a le s ,  O r ie n ta c ió n  F a m il ia r ,  

T ra ta m ie n to s  N a tu r a le s .
Interesados en conocerla, solicitad información a: Asociación de Educación

y Salud de Albacete
Teléfono: 50 96 09
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Finaliza la m uestra 
fotográfica del 

Ateneo
Si es un aficionado al arte de inmortali

zar con la cámara , todavía está a tiempo de 
visitar las dependencias del Ateneo 
albaeetense , donde estarán expuestas hasta 
el próximo martes las obras presentadas al I 
Concurso Nacional de Fotografía del Ateneo 
Albaeetense.

Ante la multitud de obras presentadas 
ha sido imposible mostrarlas todas por lo que 
el Ateneo se ha visto obligado a hacer una se
lección de las obras que son las que actual
mente se exponen.

Dichas obras fueron premiadas el pasa
do 16 de septiembre siendo los ganadores los 
siguientes:

Premio de Honor a la mejor colección 
de tres fotografías, dotado con 100.000 pese
tas, para Federico Garrido Villajuana, de la 
localidad de Berga (Barcelona).

Primer premio a la mejor fotografía, 
dotado con cincuenta mil pesetas, para José 
Verón Gormaz, de Calatayud (Zaragoza).

Premio a la mejor fotografía de autor 
local, dotado con cincuenta mil pesetas, para 
Encarna Porras Martínez, de Albacete.

Accésit, dotado con veinticinco mil pe
setas para Pilar Lajara Caballero, también de 
Albacete.

Comienzan los cursos 
dirigidos a bibliotecarios 

y archiveros
La Consejería de Educación y Cultura de la 

Junta de Comunidades, en colaboración con la Aso
ciación de Archiveros, B ibliotecarios y 
Documentalistas de Castilla La Mancha, ha organi
zado dos cursos dirigidos a la formación de profe
sionales de las bibliotecas y archivos.

El pasado lunes comenzó el primero de los cur
sillos bajo el lema “La biblioteca y la librería: cola
boración e intercambio de técnicas” al que asistieron 
una treintena de personas.

Según la información de la Oficina del Porta
voz, este curso está siendo impartido por la directora 
de la Biblioteca Provincial de Guadalajara, Blanca 
Clavo, el gerente de una librería de Cataluña, José 
Durán, y un librero de la capital alcarreña, Emilio 
Cobos.

El segundo curso, titulado “Tesaurus de docu
mentación”, tendrá lugar los próximos 16 y 17 de 
octubre, será impartido por el documentalista del 
Cindoc, María Cruz Rubio Liniers.

Por otra parte, entre octubre de este año y mayo 
de 1998, se celebrarán cinco cursos de innovación 
empresarial para jóvenes también organizados por la 
Consejería de Educación y Cultura.

Miguel Angel Carcelén 
recoge el premio de novela 

“Rodrigo Rubio”
“¿Oíste al mirlo silbar mi nombre?” es el título 

de la novela ganadora del primer premio de novela 
“Rodrigo Rubio” y por la que su autor, el albaceteño 
Miguel Angel Carcelén Gandía, ha recibido un pre
mio dotado con 500.000 pesetas y trofeo.

El texto, que competía con otros cincuenta ori
ginales al premio de novela, fue elegido como el mejor 
de todos por decisión unánime de un jurado de excep
ción compuesto por personalidades del mundo de la 
literatura de la talla de Lourdes Ortiz, el finalista del 
premio Nadal, Lorenzo Silva, o el novelista de serie
negra, Raúl Guerra Garrido y presidido por la diputa
da de Cultura, Manuela Parras.

Esta primera edición del premio, que está insti
tuido para promocionar editorialmente la novelística 
ocupada de desarrollar en castellano aquellos aspectos 
que ayudan al entendimiento de una realidad que pre
senta unos acervos comunes que hoy se dan cita en lo 
que podríamos llamar la España de las localidades, se 
ha hecho en clave de “serie negra”, y el número de ori
ginales presentados a este novedoso certamen 
ejemplifica el buen estado de este tipo de narrativa es
pañola.
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■ Miriam G. Hidalgo y  José L. Royo

Se adjudican 
las obras del 
Teatro de la 

Paz.
La empresa “Construc

ciones Pinman Criptana 
S.A.” ha obtenido la adjudi
cación de las obras del Tea
tro Infantil y Juvenil Teatro 
de la Paz, por la cantidad de
115.650.000 pesetas.

Según el vicepresiden
te de la Diputación, Eduardo 
Núñez Nogales, la construc
ción del Teatro se ha adjudi
cado a la oferta más econó
mica siguiente, después de 
que la anterior empresa que 
concurría en la subasta pre
sentó baja temeraria.

El Espectador Crítico

In fo rm a d

Se encuentra en las li
brerías de Albacete la prime
ra edición del libro “El Es
pectador Crítico”. Este libro 
es un recopilación de artícu
los que fueron publicados en 
la revista universitaria “El 
espectador crítico” entre los 
años 1993 y 1996, durante 
esos años fue la única alter
nativa a la opinión e informa
ción oficialista de la Univer
sidad de Castilla La Mancha. 
Se recogen todo tipo de artí
culos comprometidos, hila
rantes, críticos y desmedidos, 
sobre la vida universitaria y

sus hipócritas dobleces. En él 
se pueden encontrar artículos 
escritos por los periodistas 
Carlos Ballesteros, Carlos 
López, Paco Delgado, Fran
cisco de Cominges, Javier 
Bitte y nuestro colaborador 
Antonio Martínez Magán. 
“El Espectador Crítico” es la 
historia de la Universidad en 
Albacete escrita por los ven
cidos. Recomendable a los 
amantes del histrionismo y el 
sentido del humor en su aspec
to salvaje e irónico. Impres
cindible en una biblioteca plu
ral.

Francisco 
Ruiz Risueño 

en
“Albacetenses 

en la
Diáspora”

Francisco Ruiz Risue
ño, abogado del Estado en la 
Audiencia Nacional y presi
dente de la Asamblea que re
dactó el Estatuto de Autono
mía participa el día 30 de sep
tiembre en la serie “Grandes 
Albacetenses en la Diáspora”. 
Ruiz Risueño ofrece ese día a 
las ocho y media de la tarde 
en el salón de actos de la Di
putación, la conferencia titu
lada “Vivencias (Anécdotas) 
de un político ausente”.

Recomendamos
Cine: “The Blackout”, diri

gida por Abel Ferrara c inter
pretada por Matthcw Modine, 
Beatrice Dalle y Dennis 
Hopper.

Cine: “Ana Karenina”, pe
lícula del género clásico dirigi
da por Bernard Rose e inter
pretada por Sophie Marccau, 
Sean Bean, Alfrcd Molina y 
James Fox.

Exposición: “Los tesoros de 
la selva” , exposición de 
Microfauna. Museo de Albace
te, del 3 de septiembre al 14 de 
octubre.

HoS Jllora
Restaurante - Qafé  - Churrería

-  Jgnbocoo
- jo lo n e s  

£ lim n tis« d o s
y ' o A a  c ióse de 
£elebrnciooes

<5nos. fin teó , 22 
T'lf. 24 3? 82 - 24 ?3 43

fo rn id a s  f o s e r a s  y de £ncnrgo

Colección 
James Dean
Crinóles * monturas

13.750,

CADENA
FEDEROPTICOS
Verás que bien.

9.750,
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C T U A L I D A D

Los ocho mas
Entrevista con los ocho agraciados con el primer pr

Todos hemos soñado alguna vez con que un premio 
gordo nos retire de la bola de preso que significa trabajar 
toda la vida. En Albacete, de la noche a la mañana, ocho 
amigos han saboreado el sentimiento de explosión de júbilo 
de sentirse inmensamente ricos. Son funcionarios, carnere
ros, alguno de ellos ex emigrante, gente de la calle, gente 
normal.

Han visto como su cuenta bancaria ha engordado en 
unos modestos 160 millones. La partida de chinos que juga
ban todos los viernes nunca volverá a ser igual. Cuatro días 
después mantienen la ilusión del premio pero empiezan a 
estar hartos de tanto agobio de periodistas, comerciales de 
los bancos y vendedores de coches. Ni se van de viaje al 
Caribe, ni han abandonado sus trabajos, el mito de desapa
recer cuando uno se ha convertido en millonario, no se ha 
cumplido con los ocho magníficos, que en un golpe de suer
te se llevaron 1.276 millones. Ahora les queda el abismo de 
esta pregunta ¿Qué puedo hacer con tanto dinero?
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■ A ntonio Magán

Hay una palabra que define a los ocho ami
gos que han compartido la gloria de la fortuna en la 
lotería Primitiva, son ciudadanos de a pie.

El premio millonario no les ha cambiado la 
vida, la mayoría de ellos se han incorporado a su 
puesto de trabajo. Cuatro días después de la cele
bración, que fue por todo lo alto , quieren estar so
los, y decidir cada uno, como encaminará su vida. 
Sobran los consejos.

El “culpable” del premio fue el más veterano 
de ellos. Tradicionalmente esta peña de amigos ju
gaban a las quinielas. Sin embargo, la semana pa
sada insistió en que había que jugar a la Lotería 
Primitiva porque había un buen bote y la quiniela 
esa semana era de Segunda División. Sellaron un 
boleto de 256 apuestas en la quiniela y con las mil 
doscientas pesetas que sobraban del “pozo” nues
tro interlocutor insistió en que se jugase a la 
Prinmitiva. Rellenaron el boleto por el sistema au-
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milicos
fiü le la Lote después le la resaca

tomático y les costó ochocientas pesetas.
El sábado por la noche el poseedor del boleto com

probó los números en el teletexto y llamó a Madrid para 
asegurarse que la apuesta era correcta. Buscó a sus amigos 
y se fueron a cenar a IL FORNO, después de que en el res
taurante el Callejón les dijeron que estaba completo. La 
noche de copas se largó en el Torito, en la calle Concepción 
y acabaron la noche de alegría en El Portón.

Estos días continúan saliendo juntos, porque además 
de ser amigos de toda la vida, sólo ellos pueden compartir 
la sesanción de convertirse en millonarios de repente. Como 
hemos dicho antes la mayoría ya se ha incorporado al tra
bajo y no piensan dejarlo. Quieren tomarse las cosas con 
calma y no tomar decisiones precipitadas.

Como decíamos el más veterano de los premiados, 
tiene 59 años, le quedan seis para jubilarse y desde el lunes 
está al pie del cañón en su trabajo. No sabe lo que hará pero 
apuesta porque llegará “currando” a los 65. Ha sido emi
grante en Suiza y cuenta que allí ya jugaba a la Lotería Pri
mitiva, afirmó que para recoger primero hay que sembrar. 
Lleva 22 años al frente de su negocio en Albacete, sólo y si 
no le da un calentón, seguirá adelante.

Una de las visitas más divertidas que han tenido ha 
sido al banco para ingresar el dinero. Uno de los premiados 
nos contó que le hizo gracia que los del banco le hiciesen la 
pelota por primera vez.

El boleto ya está en la caja fuerte pero los “hombres 
de la chaqueta”, como llaman los premiados a los comer
ciales de los bancos y a los vendedores de coches. Nos pi
dieron por favor, que ya que hablaban con La Voz de Alba
cete no diésemos sus identidades.

El único que ha hecho declaraciones públicas ha sido 
Paco, hijo de los estanqueros de la calle Santa Quiteria, es
tablecimiento en el que se selló el boleto. Sus padres decla
raron que recibiron el premio con tranquilidad, pero que su 
hijo, cuando certficó la fortuna que les había tocado daba 
botes de alegría. Su hermano relató los días de celebración 
y lo resumió en una sola frase “en cuatro días no he paga
do ni un cubata”.

Les deseamos que tengan la misma suerte para man
tener este golpe de fortuna y desde aquí, con sana envidia 
decirles que todo les vaya siempre igual de bien.B

Una peña de 84 personas
En 1995 una peña de 84 personas de Albacete, que 

jugaban cien pesetas cada una, obtuvo en la Lotería 
Primitiva un premio de 522 millones de pesetas.

Ese mismo año se dieron dos premios más, uno de 
67 millones con un boleto de 200 pesetas y otro de 234 

millones con una apuesta de 800 ptas. Los dos también en 
Lotería Primitiva.

En 1996 hubo dos premios de entidad. Uno de 
Bono Loto que fue de 459 millones y una quiniela que 

recibió 150 millones.
Este año ha sido el que ha batido todos los récords. 

Antes de el premio de 1276 millones habían caído tres 
premios millonarios. Uno de Lotería Primitiva de 2578 

millones. Otro de Lotería Primitiva también de 105 
millones, y el tercero de Bono Loto de 54 millones.

A la estadística hay que añadirle el pelotazo del 
último premio.

♦
*

.♦*’ Albacete atrae *n , 
premios millonarios

No ha sido la primera vez que en 
Albacete han caído premios millonarios de 
Lotería Primitiva, Bono Loto o quinielas. 

Según el delegado del Organismo Nacional 
de Loterías y apuestas del Estado, José 

Martínez Rniz, Albacete ha sido agraciada 
con varios premios millonarios en los 

últimos tres años con bastante asiduidad.
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Horóscopo
Del 28 de Septiembre al 5 de Octubre

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Q uizás hay as de 
separa rte  tem poralm ente 
de tu familia, pareja o hi
jos.
Salud. S em ana ajetreada 

y llena de actividades múltiples.
Dinero. La vida social te proporcionará num e
rosos contactos y ocasiones para vender o ha
cer negocios.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. C onocerás a  una 
persona que te dará la im
p resión  de  h ab e rla  f re 
cuentado antes.
Salud. Tu organism o fla

queará entre esta  sem ana y la siguiente, por lo 
tanto, remédialo inmediatamente.
Dinero. Todas las cuestiones referidas a  segu
ros, im puestos, multas o facturas, se  compli
carán.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Aquí te n d rá s  un 
oasis agradable de afec
tuosidad, con lo cual reco
brarás ánimos.
Salud. Tu también estarás

en la cuerda floja o a  punto de engancharte a 
ella. Posibles depresiones.
Dinero. D eberás hacer acopio de paciencia 
puesto que las noticias se  harán esperar.

Libra
24 septiem bre/23 oct. 
Amor. S e g u ra m e n te  te 
m ostrarás excéptico ante 
una declaración am orosa 
que , en principio, parece 
sincera.

Salud. Sem ana pasable para la mayoría y muy 
nerviosa para tí.
Dinero. Uno de tus planes deberá aplazarse. 
De todas formas, no tardarás en formular nue
vas dem andas.

Sagitario
23 noviembre/22 dic. 
Amor. Lo m ás tranquilo 
residirá en el área  senti
m ental ya q u e  te n d rá s  
asegurado el afecto de tus 
allegados.

Salud. La casualidad se  m ostrará benévola 
contigo y saldrás ileso-a de las agitaciones que 
se  produzcan a tu alrededor.
Dinero. Ahora te sa cará  de un apuro aquel di
nero que guardaste para las em ergencias.

Acuario
21 e n e ro /19 febrero 
Amor. Tus suegros o cu
ñados se  mostrarán muy 
activos en la exposición de 
unos planes que no te ha
cen ninguna gracia. 

Salud. Buena en general. Modérate en tus alar
des deportivos y cíñete a  lo vulgar y cotidiano. 
Dinero. Si sigues tan individualista, te perde
rás unos buenos dividendos o prestigio.

^ C >

Julio José Iglesias Rouget, 
JULIO IGLESIAS, cumple 25 
años el día 26 de septiembre. 
Como buen libra es aficionado 
a la música, en especial al “can
te jondo” del que es un asiduo 
practicante.

Este guardameta de la can
tera del Barga, sabe asgurarse 
su futuro y la pasada tempora
da sacó partido de su último en
frentamiento ante el Alba.

En estos momentos mantie
ne la tituralidad en la portería 
del Albacete,pero puede ser que 
las estrellas le tengan prepara
da alguna sorpresa para el mes 
de diciembre.

Desde la segunda jornada 
está contando con la ayuda ines
timable de sus compañeros, que 
defienden su trabajo con uñas y 
dientes, aunque no todos los días 
son fiesta y algunos partidos se 
juegan en sábado.

Este jugador es una apues
ta fuerte de Sánchez Duque, pa 
rece que a don Luis no se le dan 
bien los juegos de azar, o a lo 
mejor se trata de una de esas 
tácticas del fútbol moderno para 
manterner siempre alerta a la 
defensa.

Julio Iglesias es sinónimo 
de triunfo y dinero, esperemos 
que se cumpla por lo menos lo 
primero y gracias a su labor, el 
afio que viene podamos ver al 
Alba en la Liga de las Estrellas.

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. A tu pare ja  le irá 
mejor que a  ti y en e sa  al
ternancia  encontrarás la 
com prensión de su parte. 
Salud. Tu es tado  general 

se rá  pásab le . C uidados con los es tad o s  de 
ansiedad.
Dinero. No te  llevarán las ganancias a  c a sa  y 
si trabajas en ella, s e  prevén dem oras o falta 
de m ateria prima.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Todo lo relacionado 
con la familia propia o po
lítica se  dispone a  mover
s e  p o r d e r ro te ro s  
sinuosos.

Salud. Es casi seguro  que p asa rá s  por alguna 
especie  de socabón en la vitalidad.
Dinero. Los eclipses to tales de luna, tu regen
te, siem pre am enazan  con rezagar tus asun 
tos. Anticípate y protege tus intereses.

Virgo
24 agosto / 23 sept.
Amor. No tendrás término 
medio e irás desde  el goce 
pausado  al desenfreno. 
Salud. Normal o hacia la 
buena forma psíquico-físi- 

ca.
Dinero. ¡Felicidades! Los astros se  encarga
rán de eliminar tus problem as financieros, pero 
no te acostum bres.

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. A parecerán nuevos 
am igos pero, si te hablan 
d e  d in e ro , o lv íd a te  de  
ellos.
Salud. Sufrirás algún tipo 

de presión en breve y deberías prepararte para 
salir airosa de ella.
Dinero. Los com prom isos y las obligaciones, 
tanto sociales como familiares, cargarán  tus 
gastos generales a  tope.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Integrarte a  los d e 
se o s  de tu pare ja  no te 
resultará fácil pero tam po
co imposible.
Salud. P a s a b le .  B uen 

momento para encontrar alivios por medio de 
tratam ientos naturales.
Dinero. Uno de tus parientes proyectará una 
m ala imagen y si sa les  en su defensa lo po
drás paliar.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. E ncauza mejor tus 
relaciones interpersonales. 
Corres el riesgo de dar una 
imagen de introvertido. 
Salud. Normal y pasable, si 

bien, se  impone un aum ento del control en las 
vías respiratorias.
Dinero. Procura que no te den gato por liebre 
ya que lo falso se rá  muy abundante.
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LA VOZ JOVEN 
CUMPLE 10 
NÚMEROS

Hace dos meses daba comienzo en 
La Voz de Albacete una nueva sección que 
pretendía divertir y abrir la puerta a la 
opinión de todos los jóvenes albaceteños. 
La Voz Joven cumple, con este, su núme
ro diez. Hemos tratado diversos temas que 
creo eran de interés para todos nosotros, 
desde información sobre juegos de orde
nador y lugares de entretenimiento y aven
tura a temas más espinosos y menos di
vertidos cómo el consumo de drogas, los 
accidentes de tráfico o la mala conserva
ción del medio ambiente, entre otros. Tam
poco hemos de olvidar vuestra colabora
ción. José Luis, Marta, Isabel, Antonio, 
Pedro, Susana, Juan José, así cómo al com
pañero Antonio Magán, que mediante sus

■ Alejandro Nieto 
Jiménez

cartas han ayudado en la realización de 
esta página. También hay que hacer es
pecial referencia a la entrevista que el 
presidente del Albacete Balompié, 
Agustín Argandoña nos concedió en su 
despacho, ya que fue mi primera expe
riencia cómo entrevistador. Nos habló de 
muchos temas y desde aquí quiero agra
decer que se prestara tan amablemente a 
que le hiciéramos unas preguntas cuán
do se encontraba reunido con el resto del 
Consejo de Administración. Además han 
habido muchas más cosas durante este 
tiempo y posiblemente me olvide la mi
tad, pero esto es lo que he creído esen
cial. La Voz Joven seguirá en invierno a 
pesar de que no podamos estar, a lo me
jor, tan exclusivamente dedicados a esto. 
A todos los lectores y lectoras, gracias.

SALGADO
FERNÁNDEZ
Hola, soy Ana Salgado :
Tengo 12 años y ya he empezado 

el curso. Mi profesora ya nos ha puesto 
exámenes para Octubre y la verdad es 
que no me gusta nada pensar que ya ten
go tres meses de trabajo por delante has
ta que lleguen las estupendas vacaciones 
de Navidad. Me gustaría proponer algu
nas ideas, pero ahora mi mente está en 
blanco con todo este rollo de la vuelta al 
colé. Espero que para vosotros no sea tan 
“traumático” como para mi. ¡Adiós ami
gos !

¡QUÉ CURIOSO!
-En 1904 fue arrestada en Nueva 

York (EEUU) una mujer por fumar en 
público

-El cielo rojo al atardecer suele 
indicar buen tiempo, mientras que el cie
lo rojo al amanecer suele ser preludio de 
todo lo contrario

-El verdadero promotor del Tour de 
Francia fue Henri Desgrange, periodis
ta, promotor y practicante de muchos 
deportes

-El caballo, al galope, puede alcan
zar velocidades de hasta 60 Km /h.

-Las últimas palabras que pronun
ció el emperador romano Nerón antes de 
morir fueron : ¡Qué gran artista pierde 
el mundo !

¿POR QUE PAGAMOS EL CHAVO ?
Hace tres años visité Córdoba con 

mis padres para ver a unos amigos y al 
parecer lo más interesante que emitía la 
televisión pública andaluza Canal Sur era 
una serie mexicana, que se titulaba “El 
Chavo” y su horario era una hora punta, 
las 15 :00 h. Allí les gustaba mucho y a 
mi hermano no le hizo ninguna gracia, 
llegándola a criticar delante de ellos. Creí 
que no llegaría jamás a las televisiones 
nacionales y pensé “Bueno, si les gusta, 
por algo será”, aunque yo no la había vis
to mucho que digamos. Hace algún tiem
po, vi con pavor como La 2 prescindía 
del gracioso Calimero para emitir ”E1 
Chavo” . Mi hermana se aficionó a ella, 
con tan sólo 4 años imita todo lo que ve 
en esa serie. Es decir, pellizcos, golpes, 
insultos, discriminación y un sinfín de 
barbaridades que no son propias para 
unas personas, los niños, que están em
pezando a formarse. En esta serie, es fre
cuente ver cómo un hombre, llamado Don

Ramón, pellizca a todos los crios, una 
madre llama al resto del vecindario 
“chusma”, una niña, la “Chilindrina”, es 
rechazada en muchos juegos por ser eso, 
del sexo femenino y una señora, que vive 
en el portal 71, es llamada “Bruja del 71". 
Quizás lo más grave de esta serie es que 
el canal emisor, Televisión Española, es 
la televisión pública y todos estamos con
tribuyendo a la emisión de esta patraña. 
Por favor, señores del ente público, un 
poco más de respeto. Por favor.

w
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T r i b u n a  a b i e r t a

Los profesores del Real Conservatorio de Música y 
Escuela de Danza dependiente de la Excma. Diputación 
de Albacete, hemos promovido una Plataforma Cívica (in
tegrada por Asociaciones de Padres, de alumnos, de pro
fesores, sindicatos de trabajadores, Asociaciones de Con
sumidores, y en general Grupos sensibilizados con nues
tras reivindicaciones), que han recogido más de 10.000 
firmas de ciudadanos albaceteños que se han solidarizado 
con la continuidad de nuestro Centro, la inmediata aper
tura de matrículas de primer curso en todas las especiali
dades en que sea posible, así como el mantenimiento de 
todos los puestos de trabajo.

Los ciudadanos manifiestan, a través de sus firmas, 
el absoluto rechazo a la amortización de las plazas de pro
fesor ya creadas y presupuestadas, negándose a aceptar la 
lenta agonía de una institución tan arraigada y necesaria 
para la ciudad de Albacete, y lo más significativo es que 
estos ciudadanos se han pronunciado en un tema de inte
rés común y de una forma totalmente desprovista de sig
no político, sin mediatizaciones partidistas y únicamente 
con el ánimo de salvaguardar una parcela tan importante 
de la cultura y que toda ciudad moderna que se precie debe 
cuidar y potenciar. Ésto, a nuestro entender, refleja un gran 
sentido de responsabilidad cívica, a la vez que supone una 
invitación para que los responsables políticos mantengan 
los recursos socio-culturales de nuestra ciudad, y también 
a la creación de una mesa de negociación y diálogo con

representantes legítimos de todos los afectados para apor
tar soluciones constructivas que en ningún caso pasarían 
por el desmantelamiento de un bien público tan apreciado 
por todos como es el Real Conservatorio y Escuela de Dan
za de Albacete, y que tanto tiempo, esfuerzo y dedicación 
han costado a nuestra ciudad.

Nosotros, los profesores, tememos estar ante una 
irreversible pérdida de la oferta educativa, los puestos de 
trabajo, la calidad de la enseñanza, y en definitiva, del 
nivel conseguido en cuanto a los recursos artístico-educa- 
tivos de nuestra ciudad y también de nuestra provincia.

Solicitamos a todos los grupos políticos y responsa
bles de la Diputación de Albacete, así como Corporacio
nes Locales de la Provincia, Asociaciones y Grupos en 
general, que demuestren sensibilidad hacia semejante in
quietud ciudadana, apostando abiertamente por la vía del 
diálogo para llegar a la solución más favorable y justa para 
todos, dejando al margen posibles instrumentalizaciones 
políticas que pueden perjudicar este tema, y si así es, nos 
remitan cumplimentado, y a la mayor brevedad posible, 
el impreso adjunto de adhesión al Real Conservatorio 
Profesional de Música y Escuela de Danza de Albacete. 
Calle Monjas s/n. 02001 Albacete.

■Colectivo de Profesores del Real Conservatorio 
Profesional de Música y Escuela de Danza de Albacete.
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